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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se divide PRI por reforma 
Al sostener que no existe ni condicionamiento ni moneda de cambio para avalar la 

reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el coordinador de la bancada 
del PRI en el Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez, reveló que existe una 
división entre los diputados priistas por el periodo de 33 meses 12 días que propone el 
mandatario para su sucesor con el fin de homologar las elecciones locales con los 
federales en 2018. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Tensa calma en Bachilleres; Manzanilla negocia con Refugio  

Con una promesa de entablar una mesa de diálogo permanente entre la Subsecretaría de 
Asuntos Políticos, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, buscó un 
acuerdo con el ex líder del Sindicato Único de Trabajadores del Cobaep (Sutcobp), 
Refugio Rivas Corona, quien por su parte dijo que están dispuestos a mantener una 
comunicación abierta y la paz en los colegios, siempre y cuando se les reconozca como 
organización sindical. (El Heraldo) 

   
 

 

Creel entrampó tiempos: Lozano 
Política, economía y la revisión salarial fueron los temas de la conversación exclusiva que 
Síntesis sostuvo con el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, de visita por la 
ciudad de Puebla. (Síntesis) 

  
 

 

Acabarán con cotos de poder en colonias 
Para terminar con abusos, corrupción y cotos de poder en la designación de mesas 
directivas en 150 colonias y unidades habitacionales, en sesión ordinaria de cabildo se 

aprobó modificaciones al Código Reglamentario del Municipio (Coremun) para que sea el 
ayuntamiento quien organice los comicios en las demarcaciones. (Intolerancia) 

  
 

 

Zavala y Lastiri me abandonaron: Cuco 
El líder del Sutcobp, Refugio Rivas Corona, tronó en contra de Javier López Zavala, Juan 
Carlos Lastiri y el diputado federal Óscar Aguilar González, pues los acusó de haberlo 
abandonado a él y a su movimiento por ser reconocido por la anterior administración, 
después de que su gremio apoyó al PRI y a su abanderado a la gubernatura en las 

campañas del 2010: ―Pedí el apoyo de Zavala, de Juan Carlos Lastiri, Alberto González 
Morales, Óscar Aguilar; de Andrés Manuel López Obrador, todos me han dicho que sí, 
pero no veo claro‖. (Cambio) 

  

 

 

Lluvias provocan derrumbes en la vía interserrana  
Las intensas lluvias registradas durante los últimos días en la región de la Sierra Norte 

provocaron innumerables deslaves y derrumbes en la carretera Interserrana que 

comunica a los municipios de Huauchinango, Juan Galindo, Tlaola, Chiconcuautla y 
Tlapacoya, al grado de que en algunos tramos desapareció la mitad de la cinta asfáltica. 
(Milenio) 

  
 

 

La Comuna poblana no ha publicado su plan de desarrollo  
A casi medio año de que inició la actual gestión del ayuntamiento de Puebla, se descubrió 

que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez no tiene vigente su Plan Municipal de Desarrollo 
(PMD), pues a cuatro meses de que éste fue aprobado por el Cabildo continúa sin ser 
publicado en el Periódico Oficial del estado. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Puebla es un Estado de Paz; rechazamos esfuerzos desestabilizadores: GE 
En Puebla los ataques sin fundamento de líderes mesiánicos que arropan causas ilegales 

y sin soporte social, no tienen cabida por lo que más que condenarlos, los invitamos a 
dejar sus esfuerzos desestabilizadores y a sumarse a la construcción del estado de Paz y 
Prosperidad que con mucho esfuerzo los poblanos construimos cada día. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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Pide RMV acciones concretas  
El gobernador, Rafael Moreno Valle, refrendó su compromiso para fomentar la 

competitividad y productividad en el estado. Al encabezar la primera sesión del Consejo 
Estatal para el Diálogo con los Sectores Productivos, el mandatario pidió pasar de los 
compromisos a las acciones concretas para generar en Puebla más inversiones, fuentes 
de empleo y bienestar. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Negocia Refugio Rivas su toma de nota con Manzanilla Prieto  
Aunque el gobierno del estado se negó por tres meses a reconocer la representatividad 

de Refugio Rivas Corona al frente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres de Puebla (Sutcobp), este jueves el secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto, recibió al líder magisterial a quien ofreció negociar la toma de nota a 
través de mesas de diálogo. (e-consulta) 

  

 

 

Diálogo sin presiones y acciones fuera de la ley, saldo de la reunión Gobierno-
Sutcobp  
Al concluir la reunión sostenida entre el secretario general de gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto y el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), Refugio Rivas Corona, el líder gremial informó que a 

partir de este viernes se instalará una mesa de diálogo entre su organización y el 
subsecretario de Gobernación Víctor Manuel Barceló. (Periódico digital) 

  
 

 

Priístas me dejaron solo: Refugio Rivas  
Mesa de trabajo, diálogo, periodo de receso de 15 días a los trabajadores y el retiro de la 

Policía Estatal Preventiva de los 37 plantes del Colegio de Bachilleres, pidió al gobierno 
del Estado de Puebla Refugio Rivas Corona, secretario General del Sindicato Único de 

Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB), luego de reunirse en Casa Aguayo a 
puerta cerrada con Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
(Contraparte) 

  

 

 

El club de los alcaldes infames  
Lamentable resulta hablar de la inmensa mayoría de los alcaldes que recién concluyeron 
su gestión, pues su común denominador es las promesas incumplidas y graves actos de 
corrupción. Muy pocos son los que la población de su municipio recuerdan con agrado. 

(Imagen Poblana) 
  
 

 

Investigadores del INAH dicen que Tony Gali miente  
Investigadores del Centro INAH Puebla desmintieron al secretario de Obra Pública, 
Antonio Gali, pues reiteraron que la dependencia federal no ha emitido licencia para la 

construcción del viaducto Ignacio Zaragoza que se realiza en la zona de monumentos. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

„Liberan‟ redes a Mariel Solís 
La estudiante Mariel Solís quedó libre no sólo gracias a su defensa legal, sino también al 

apoyo que la sociedad le dio en Facebook y Twitter. (Reforma) 
  
 

 
Persiste “abominable tortura” 
En México persiste la tortura y uno de los mayores desafíos del país es abatir la 
impunidad, reconoce el gobierno federal en un informe que entregó a Navi Pillay, la Alta 
Comisionada para los Derechos Humanos de la ONU, en el que también destaca que fue 
necesario recurrir a las Fuerzas Armadas para combatir al crimen organizado y que su 

retiro de las calles será hasta que se fortalezca a las policías locales. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Denuncie a los jueces corruptos: Corte a Calderón 
Luego de los señalamientos del presidente Felipe Calderón sobre posibles casos de 
corrupción de jueces federales, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia, 
Juan Silva Meza, le solicitó informar a las instancias competentes para proceder conforme 

a la ley. (Milenio)  
  
 

 

Desnudan en el Cámara la red de ilícitos en el Issste 
La comparecencia del director del Issste, Jesús Villalobos López, en la Cámara de 
Diputados permitió a legisladores denunciar con documentos una presunta red de 
corrupción creada en la época de Miguel Ángel Yunes. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Mercados, pendientes de pruebas de estrés 
Una cuarta parte de las 91 instituciones financieras europeas sometidas a las pruebas de 
resistencia o stress test será suspendida por las autoridades comunes, al carecer de la 
capacidad y liquidez para enfrentar un escenario de crisis económica o financiera, 
anticiparon Goldman Sachs y Moody‘s Investor Service. (El Economista) 

  
 

 

Suspende Obama hoy, negociaciones sobre acuerdo de deuda 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, suspendió por el viernes las 
negociaciones sobre presupuesto para dar a los líderes del Congreso tiempo para elaborar 
un "plan de acción" sobre cómo desbloquear unas charlas que pretenden bajar el déficit y 
evitar una moratoria. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Silva pide a FCH pruebas de la corrupción a jueces 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, pidió ayer al 
presidente Felipe Calderón hacer llegar a las instancias competentes del Estado la 

información existente sobre presuntos casos de corrupción de funcionarios judiciales 
federales, a los cuales el mandatario ha aludido en días recientes. (Crónica) 

  
 

 

Temen en EU golpe de Los Zetas en 2012 
Los Zetas utilizan las fronteras de El Paso-Ciudad Juárez y Columbus- Puerto Palomas 
(ambas en Chihuahua) para abastecerse de armas tipo militar, lo que les daría capacidad 

para desestabilizar las elecciones de 2012, publicó el diario El Paso Times. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Eduardo Rivera Pérez reduce burocracia  
La Mesa Estratégica de Trabajo en Alianza (META), entre el gobierno municipal y organizaciones empresariales, 
que fue instaurada ayer, buscará facilitar la apertura de empresas de bajo impacto en más de 500 giros y con un 
ahorro de tiempo en más del 90% pasando de 90 días a entre 5 a 10 días la entrega de licencias de 
funcionamiento. A su vez, el proyecto pretende la eliminación del requisito de alineación y número oficial, el no 
condicionar a otros trámites la expedición de la licencia de funcionamiento, el robustecer la licencia de uso de 
suelo y descartar la multa de convenio con el SAT. (Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100658/Eduardo-Rivera-Perez-reduce-burocracia  
 

 

 

 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100658/Eduardo-Rivera-Perez-reduce-burocracia
http://impreso.milenio.com/
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CAMBIO 

 “Todos deben de cumplir la ley”  
Eduardo Rivera, alcalde capitalino, le recordó al diputado panista Inés Saturnino López Ponce que todos los 
ciudadanos tienen la responsabilidad de cumplir la ley, y más aún si se trata de servidores públicos. Hace unos 
días el legislador intentó charolear para evitar una multa al ser detenido por agentes de Tránsito, por 

supuestamente pasarse un alto, no obstante los elementos no le hicieron caso y además de su infracción, por su 
mal comportamiento se hizo acreedor a cargos por robo calificado y escándalo en la vía pública, además de que 
su chofer fue arrestado. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-todos-deben-de-cumplir-la-ley.htm  
 

 

CAMBIO 

 Manzanilla se reúne con Lalo para hablar de obras  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con el secretario de Gobernación del gobierno del estado de 

Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, con el objetivo de analizar las obras que se llevarán a cabo de manera 
coordinada entre los dos niveles de gobierno. Tras realizarse la sesión de Cabildo, Manzanilla arribó al Palacio 
Municipal para tener el encuentro con el alcalde capitalino. Cabe destacar que la plática duró menos de una hora.  
(Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-manzanilla-se-re-ne-con-lalo-para-hablar-
de-obras.htm  

 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Acuerdan la Comuna e IP agilizar los trámites para abrir empresas 
Eliminar al 100 por ciento el requisito de alineación y número oficial, el no condicionar a otros trámites la 
expedición de la licencia de funcionamiento, el robustecer la licencia de uso de suelo y descartar la multa de 

convenio con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), son parte de las propuestas que presentó el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, en conjunto con cámaras empresariales para impulsar la 
competitividad de la capital poblana. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12864:acuerdan-la-comuna-e-ip-agilizar-
los-tr%C3%A1mites-para-abrir-empresas&Itemid=332 
 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Legales, los llamados a comparecencia a exfuncionarios municipales: Rivera Pérez 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que los procesos que está realizando la 
Contraloría para que los 17 exfuncionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz comparezcan están 

apegados a la legalidad, ya que, señaló, es un procedimiento administrativo y jurídico. Lo anterior lo declaró el 
edil al ser entrevistado al término de la reunión que sostuvo con el secretario general del Ayuntamiento, José 
Manuel Janeiro Fernández, a fin de acordar proyectos y obras que se analizan de manera conjunta, así como de 
las vialidades de concreto hidráulico y se está haciendo un análisis para perfeccionar los proyectos ejecutivos. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136110:legales-los-llamados-a-
comparecencia-a-exfuncionarios-municipales-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=534 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-todos-deben-de-cumplir-la-ley.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-manzanilla-se-re-ne-con-lalo-para-hablar-de-obras.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-manzanilla-se-re-ne-con-lalo-para-hablar-de-obras.htm
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Rivera y Manzanilla acuerdan colaboración en obras 
En reunión con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el alcalde de la capital Eduardo 
Rivera Pérez informó que se trata de un acuerdo de colaboración para obras en materia de infraestructura y 
desarrollo social. En entrevista, el edil reiteró el diálogo permanente y de colaboración entre el gobierno estatal y 
municipal. Recalcó que el titular de Gobernación, algunos secretarios municipales, así como el propio edil 
expresaron puntos de vista en diversos temas que conciernen a la capital poblana. (Jesús Barrera) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108748&articulo=Rivera%20y%20Manzanilla%20acuerdan%20

colaboraci%F3n%20en%20obras%3C/B%3E 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Sin publicarse, Plan Municipal de Desarrollo  
Se dio a conocer ayer en sesión de Cabildo, gracias al cuestionamiento del regidor José Luís Carmona Ruíz, que el 
Plan Municipal de Desarrollo no ha sido publicado por el Periódico Oficial del Estado de Puebla, debido a que el 
gobierno solicitó se realizara una síntesis del mismo para que se imprima y el municipio no la ha entregado. Sobre 
el asunto, la regidora Sandra Montalvo Domínguez aseguró que tendría graves consecuencias jurídicas que el plan 
de gobierno no aparezca en el diario estatal, pues toda ley entra en vigencia después de ser publicada allí. 
(Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100653/Sin-publicarse-Plan-Municipal-de-Desarrollo  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Meterán en cintura a líderes vecinales 
Para terminar con abusos, corrupción y cotos de poder en la designación de mesas directivas en 150 colonias y 
unidades habitacionales, en sesión ordinaria de cabildo se aprobó modificaciones al Código Reglamentario del 

Municipio (Coremun) para que sea el ayuntamiento quien organice las elecciones en estos lugares, así como la 
facultad jurídica para sancionar a los representantes designados en caso de irregularidades. A partir de la 
publicación en el Periódico Oficial, la Comuna regulará la designación de mesas directivas y sus presidentes, lo 
cual antes corría a cargo de los vecinos quienes designaban a ―amigos‖ o ―conocidos‖. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77621   

 

 
 
CAMBIO 

 Confirman salida de funcionaria de Catastro  

Arturo Botello Vargas, tesorero municipal, confirmó la salida de Patricia Coronado Olea del Instituto Municipal de 
Catastro, señaló que desde el inicio de la administración se había establecido que su trabajo sería temporal. 
Botello Vargas indicó que la ahora exdirectora dejó el cargo por motivos personales y no por un mal desempeño: 
―Desde un principio se comentó que nada más me acompañaría el tiempo que pudiera, para que no fuera a 
lesionar su despacho de evaluación, ella ha ayudado mucho pero pidió regresar a otro despacho, no la estamos 
cambiando por otra razón‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-confirman-salida-de-funcionaria-de-

catastro.htm  
 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100653/Sin-publicarse-Plan-Municipal-de-Desarrollo
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77621
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-confirman-salida-de-funcionaria-de-catastro.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-confirman-salida-de-funcionaria-de-catastro.htm
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CAMBIO 

 Cuestiona Montalvo las Mil Calles de Lalo  
La regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, cuestionó el actuar de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra 
Pública Municipal en el programa de pavimentación Mil Calles, pues indicó que la información correspondiente a la 
Noticia Administrativa y Estadística del mes de junio sobre rehabilitación no corresponde con la información 

vertida por la dependencia municipal.. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-cuestiona-montalvo-las-mil-calles-de-
lalo.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Los espacios deportivos, desechables 
Debido a la mala calidad de los materiales con que fue instalada la mayoría de los 56 espacios deportivos de la 
capital poblana, al vandalismo y a la falta de mantenimiento de la gestión pasada, el actual Instituto Municipal del 
Deporte enfrenta un obstáculo para la generación de nuevos recintos: primero debe recomponer lo que heredó. 

Milenio Diario Puebla se dio a la tarea de hacer un pequeño muestreo de las condiciones en que se encuentran 
algunos centros deportivos en la ciudad. (Edgar González)  
http://impreso.milenio.com/node/8992122  
 

MILENIO  

 Centro Histórico es zona de riesgo para automovilistas 
Ante el incremento de robo de vehículos y autopartes en el centro histórico y colonias aledañas, la Secretaría de 
Seguridad Pública en el estado reforzará la vigilancia con la presencia de más uniformados a pie, en cuatrimotos y 

patrullas en este periodo vacacional, aseguró su titular, Ardelio Vargas Fosado. El número de denuncias por robo 

va en aumento, tal es el caso de César Álvaro Lozano, quien al detenerse en su auto Renautl, tipo Sendero, 
modelo 2010, color blanco, con placas de circulación TWW3244 en una tienda de conveniencia que se localiza en 
la 16 de septiembre a la altura del zócalo fue sorprendido por un hombre armado. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/8992179  
 
MILENIO  

 Reforma al Coremun agiliza la apertura de los negocios 
Ayer, empresarios y el ayuntamiento de Puebla pactaron reformas al Código Reglamentario Municipal (Coremun) 
que permitirán el aligeramiento de los procesos para abrir negocios de bajo impacto. El alcalde Eduardo Rivera 

Pérez adelantó que esta propuesta se discutirá en la sesión ordinaria de Cabildo de agosto, e incluirá la figura de 
―afirmativa ficta‖ para los casos que se dejen en el olvido. Agregó que se eliminarán los requisitos de 
alineamiento y número oficial para giros como torterías, estéticas y misceláneas, pero se robustecerá la exigencia 
para obtener licencias de uso de suelo. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8992106  

 

 
 
OPINION 

 Aprueba la comuna multas para directivos de colonias que cobren cuotas 
De manera escalonada es como se realizarán las elecciones para la renovación de 150 mesas directivas de 
colonias y unidades habitacionales en el municipio de Puebla, las cuales serán administradas por el ayuntamiento 

de Puebla así lo dio a conocer el regidor Marcelino León Ochoa. En sesión ordinaria de Cabildo se aprobó que 
aquellos integrantes de las mesas directivas que cobren cuotas de instalación, por ejemplo, o que desempeñe 
actividades que no les corresponden puedan ser sancionados, pues recordó que la función de estos líderes es que 
sean representantes de los vecinos ante el ayuntamiento. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46855  
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-cuestiona-montalvo-las-mil-calles-de-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/150711-le-puebla-cuestiona-montalvo-las-mil-calles-de-lalo.htm
http://impreso.milenio.com/node/8992122
http://impreso.milenio.com/node/8992179
http://impreso.milenio.com/node/8992106
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46855
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OPINION 

 Discrepa la información oficial del ayuntamiento 
La información que se encuentra en la página de transparencia del ayuntamiento de Puebla, la noticia 
administrativa y las declaraciones de los funcionarios municipales respecto a sus labores del último mes, 
discrepan considerablemente, expresó la regidora priísta, Sandra Montalvo Domínguez. En sesión ordinaria de 
Cabildo la regidora pidió al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, que ponga orden en esta 

información, pues aseguró que la noticia administrativa deberá ser la que otorgue la información oficial del 
trabajo que realizan los funcionarios mes a mes.  (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46874  
 
OPINION 

 Agilizará ayuntamiento trámites para la apertura de negocios 
Con la finalidad de apoyar a más pequeños y medianos empresarios en la capital poblana, el presidente municipal 
de Puebla presentó un punto de acuerdo al Cabildo Municipal para que se puedan agilizar los trámites de apertura 
de negocios de bajo perfil en la ciudad de Puebla. Serán ahora 500 comercios los que se beneficiarán con la 
agilización de trámites, quienes se podrán instalar en todo el municipio de Puebla, cuando en la administración 

anterior solo permitía la apertura de 230 negocios en el primer cuadro de la ciudad y tres vialidades principales. 
(Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46875  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sale Patricia Coronado de la Dirección de Catastro Municipal 

Patricia Coronado Olea renunció a la Dirección de Catastro Municipal al argumentar la consecución de 

compromisos profesionales, por lo que en su lugar fue nombrada María Luisa de Ita, quien se desempeñaba como 
jefa de Control de Recaudación e Infracción, área perteneciente a la Tesorería Municipal. Arturo Botello Vargas, 
tesorero municipal, confirmó los cambios que desde hace 15 días estaban previstos se dieran al interior de la 
dependencia que encabeza. (Pía Pineda Lara) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12871:sale-patricia-coronado-de-la-
direcci%C3%B3n-de-catastro-municipal&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Acotan atribuciones de presidentes de mesas vecinales: ya no podrán cobrar cuotas 
Las  mesas directivas  de vecinos de las colonias, fraccionamientos y unidades habitacionales del municipio de 
Puebla tendrán que acatarse a las nuevas disposiciones de la reforma del capítulo 7 del Código Reglamentario 
Municipal, que fueron aprobados por unanimidad en sesión de Cabildo, por lo que los representantes de colonos 

ya no podrán cobrar cuotas a los comercios, además de realizar asambleas mensuales para informar a los vecinos 
de las actividades que estén realizando. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136101:acotan-atribuciones-de-
presidentes-de-mesas-vecinales-ya-no-podr%C3%A1n-cobrar-cuotas&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Patricia Coronado Olea deja la dirección del Instituto Municipal de Catastro 
Este jueves dejó el cargo como directora del Instituto Municipal de Catastro Patricia Coronado Olea, quien se 

desempeñaba en el mismo desde que inicio la administración municipal, así lo confirmó el tesorero municipal 
Arturo Botello Vargas, quien dijo que ésta decisión obedeció a intereses personales de la ex funcionaria. El 
responsable de los dineros del municipio agregó que se hizo la propuesta de que el cargo lo ocupe de manera 
inmediata, María Luisa de Ita, quien durante la administración del exalcalde Gabriel Hinojosa se desempeño como 
directora de Ingresos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136100:patricia-coronado-olea-
deja-la-direcci%C3%B3n-del-instituto-municipal-de-catastro&Itemid=534 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46874
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46875
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento no ha violado la Ley Orgánica Municipal, asegura Janeiro Fernández 

El secretario general del Ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández, detalló que el gobierno municipal tenía 
planeado erogar aproximadamente 170 mil pesos para la publicación del Plan Municipal de Desarrollo, sin 
embargo, funcionarios del Periódico Oficial les sugirieron cambiarlo a una versión abreviada; por lo que esta se 
turnó el viernes pasado y será publicada la próxima semana. En este sentido, el secretario general manifestó que 
la Ley Orgánica Municipal estipula que el Plan Municipal de Desarrollo deberá aprobarse durante los primeros 90 
días de gobierno y no habla de una fecha específica para su publicación; por lo tanto, asentó que se está 
actuando en tiempo y forma. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136113:ayuntamiento-no-ha-

violado-la-ley-org%C3%A1nica-municipal-asegura-janeiro-fern%C3%A1ndez&Itemid=534 
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comuna de Puebla autoriza licencias de funcionamiento en 5 días 
La administración municipal ahora estará autorizando licencias de funcionamiento a diestra y siniestra al reducir 
de 90 a cinco días de trámite, así como una serie de requisitos que antes eran obligatorios. Lo anterior se 
estableció dentro de  la Mesa Estratégica de Trabajo en Alianza (META), que a decir del alcalde, Eduardo Rivera 
Pérez, es con el objetivo de atraer mayor inversión y así crear más fuentes de empleo. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-de-Puebla-autoriza-
licencias-de-funcionamiento-en-5-dias&id=37815 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mientras se aprueba Consejo de Protección Civil, familias están en riesgo 
Mientras el Cabildo aprobó la conformación de un Consejo Municipal de Protección Civil, la cual será encabezada 
por el edil Eduardo Rivera Pérez, en las avenidas de la capital siguen infinidad de casonas que están a punto de 
caerse, sin contar con muros de contención. Entre los tantos ejemplos está un edifico en la calle 16 Sur, esquina 
con Juan de Palafox y Mendoza, que en días pasados solo se observaron cintas amarillas con las leyendas 
―peligro‖; sin embargo, el cordón fue retirado y la gente sigue pasando cerca. (Valeria Baldo Cruz) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mientras-se-aprueba-Consejo-
de-Proteccion-Civil,-familias-estan-en-riesgo&id=37813 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 Centro Histórico es zona de riesgo para automovilistas 

Ante el incremento de robo de vehículos y autopartes en el centro histórico y colonias aledañas, la Secretaría de 
Seguridad Pública en el estado reforzará la vigilancia con la presencia de más uniformados a pie, en cuatrimotos y 
patrullas en este periodo vacacional, aseguró su titular, Ardelio Vargas Fosado. El número de denuncias por robo 
va en aumento, tal es el caso de César Álvaro Lozano, quien al detenerse en su auto Renautl, tipo Sendero, 
modelo 2010, color blanco, con placas de circulación TWW3244 en una tienda de conveniencia que se localiza en 
la 16 de septiembre a la altura del zócalo fue sorprendido por un hombre armado. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/8992179  
 
 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8992179
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Derribaron la barda que fue construida impunemente para aislar a un negocio en la Central de Abasto en el 

área de cárnicos. Por la resolución de un juez más de 100 elementos custodiaron la diligencia que permitió 
derribarla.   

 La Comuna crea una mesa con empresarios para mejorar la apertura de empresas y de esta manera 
facilitar la revisión que se tiene y los procesos para que se entreguen las licencias de funcionamiento. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Eliminar al 100 por ciento el requisito de alineación y número oficial, el no condicionar a otros trámites la 

expedición de la licencia de funcionamiento, el robustecer la licencia de uso de suelo y descartar la multa 
de convenio con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), son parte de las propuestas que presentó 
el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, en conjunto con cámaras empresariales para impulsar la 
competitividad de la capital poblana. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que los procesos que está realizando 

la Contraloría para que los 17 exfuncionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz comparezcan 
están apegados a la legalidad, ya que, señaló, es un procedimiento administrativo y jurídico. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Protección Civil del municipio de Puebla y el Heroico Cuerpo de Bomberos se mantienen en alerta 

máxima luego de que  los vasos reguladores del Puente Negro y el Santuario estuvieron a punto de 

desbordarse por el taponamiento de sus salidas de desagüe debido a la gran cantidad de basura 
acumulada en estos lugares. 

 Desden 800 hasta 4 mil pesos gasta Protección Civil municipal por cada emergencia falsa que se 
atiende, debido a que genera gastos innecesarios como pago de horas/hombre, tiempo, desgaste de 
vehículo, gasolina y uso de artículos de rescate. 

 Denuncian regidores del PRI falta de congruencia en las cifras que declaran funcionarios del 
ayuntamiento ante  los medios de comunicación y la información que se encuentra en la página de 

Transparencia donde los números no cuadran.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  
 Para terminar con abusos, corrupción y cotos de poder en la designación de mesas directivas en 150 

colonias y unidades habitacionales, en sesión ordinaria de cabildo se aprobó modificaciones al Código 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Reglamentario del Municipio (Coremun) para que sea el ayuntamiento quien organice las elecciones en 
estos lugares, así como la facultad jurídica para sancionar a los representantes designados en caso de 
irregularidades. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Seis de cada diez prendas de vestir que se comercializan en el mercado poblano son de procedencia 

ilegal, es decir, pirata, robada o de contrabando, lo cual genera pérdida de empleos así como el cierre 
de empresas legalmente establecidas, así lo reveló la Cámara Nacional de la Industria del Vestido 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Me dejaron solo los priistas que apoye: Refugio Rivas   
El dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), Refugio Rivas Corona, se 
dijo abandonado por el PRI, partido político al cual apoyo en las elecciones del pasado 4 de julio del 2010, pues 
ningún priista lo apoyan torno a la diputa que se tiene con el gobierno estatal para el otorgamiento de la toma de 
nota. Se refirió al ex candidato a gobernador, Javier López Zavala, al líder estatal, Juan Carlos Lastiri, los 
legisladores federales Alberto Gonzáles Morales coordinador de la bancada y Oscar Aguilar, aunque extendió 

también la critica a quienes son autoridades en municipios o quienes ocupan una curul en el Congreso local. 

(Marco Mirón) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aumento a salarios, solo con mayor productividad: RMV   
Aumentar los sueldos de la clase trabajadora sin tomar en cuenta los indicadores de productividad, dará en 
consecuencia el inminente cierre de empresas, alerto el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, durante la sesión 
del Consejo Estatal para el Dialogo con los Sectores Productivos. Esa idea la reforzó previamente el Secretario del 
Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, quien se mostró en contra de los incrementos salariales por 
―decreto‖, pues tiende a generar problemas como el alza en los precios de bienes y servicios dando en 

consecuencia mayor inflación de la pronosticada. (Marco Mirón) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Piden anular cuentas aprobadas por marinistas   
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor Hugo Islas Hernández, pidió la anulación de 
22 cuentas publicas que fueron aprobadas tras una negociación entre los pasados legisladores y la administración 
estatal que encabezo Mario Marín Torres. Entre ellas las de Alfredo Arango García, quien se desempeño como 
secretario de Salud y sobre quien pesan varias irregularidades como la existencia de pólizas injustificadas, 
anomalías en el programa de afiliación al Seguro Popular, así como adjudicaciones que no han sido 
transparentadas y la perdida de varios millones de pesos por medicamentos caducos. (Fabiola Reynoso) 
 

EL HERALDO 

 Comisión inspectora inicia auditoras 2010   
Los integrantes de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) comenzaron la dictaminacion 
de las cuentas públicas 2010 de diversos sujetos de revisión, este jueves aprobaron la serie de organismos 
públicos descentralizados. Los organismos dictaminados con los Sistemas Operadores de Agua Potables de los 
municipios de Huejotzingo (Juan Antonio García Rivera), Tecamachalco (Venancio Luna Machorro), Tlachichuca 

(German Lechuga), Zacapoaxtla (Juan José Alfaro) y Huahuchinango (David Aguinaga). (Fabiola Reynoso) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 Impulsa Moreno Valle una Puebla competitiva 
Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión Social felicitó al gobernador Rafael Moreno Valle por la 
decisión que tomó con el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB) y comparó la 

medida, con la tomada por el gobierno federal de desaparecer el Sindicato de Minero y el Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME). ―Es brindar seguridad jurídica, y no se vale que estés a favor de las instituciones si el balón de 
tu lado, pero si el resultado es adverso, entonces somos unos desgraciados y autoritarios‖. (Suzana de los 

Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100657/Impulsa-Moreno-Valle-una-Puebla-competitiva  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Lozano Alarcón descubre el hilo negro del empleo 
La informalidad laboral, los bajos salarios y el deficiente avance en competitividad, son las debilidades del empleo 
en Puebla, aseveró el titular de la STPS, Javier Lozano Alarcón, ante empresarios y líderes sindicales, esto como 

parte de la sesión del Consejo Estatal para el Diálogo con los Sectores Productivos. Al encabezar este encuentro, 
el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, alertó al sector empresarial y laboral en Puebla sobre las 
condiciones que presenta el estado, principalmente por la creciente informalidad que ubica a Puebla en el lugar 9 

con una tasa de 33.2 por ciento, mientras que el promedio nacional es de 28.5 por ciento. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77633  

 

 
INTOLERANCIA  

 Insiste Refugio Rivas en dialogar con el gobierno 
En una actitud más cordial y en busca de acercamiento con el gobierno del estado, el exdirigente del Sindicato del 
Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, se presentó en rueda de prensa para solicitar que se establezcan 
mesas de diálogo para discutir el conflicto existente dentro de ese sistema de educación media superior, que tiene 

problemas desde hace varias semanas cuando la autoridad laboral de la entidad negó la toma de nota al 
destituido líder sindical, que realizó un proceso de reelección sin la validez necesaria para permanecer en el cargo. 
El exlíder sindical le entregó al director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, las renuncias de los 
directores y exdirectores destituidos del cargo el lunes pasado, y solicitó formalmente que todos fueran 
reinstalados para no dejar a muchas familias sin sustento. (Samuel Vera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77629  

 

 
INTOLERANCIA  

 Arranca revisión de las cuentas públicas 
La Comisión Inspectora del Congreso del Estado comenzó la revisión de las cuentas públicas de los ayuntamientos 
y organismos descentralizados, sin que en las primeras siete detectaran irregularidades, señaló el coordinador de 
los diputados de Acción Nacional, Mario Riestra Piña. El también presidente de la comisión señaló que los 

organismos revisados fueron SOSAPA Huauchinango, cuyo director es David Aguinaga Enciso; SOSAPA 
Huejotzingo, director Juan Antonio García Rivera; SOSAPA Tecamachalco, director Venancio Alfonso Luna 
Machorro; SOSAPA Tlachichuca, director Germán Lechuga Castro y SOSAPA Zacapoaxtla, director Juan José Alfaro 
del Toro. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77644  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100657/Impulsa-Moreno-Valle-una-Puebla-competitiva
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77633
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77629
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77644
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CAMBIO 

 Minimiza Manzanilla las críticas de López Obrador  
 Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, minimizó el ataque que realizó Andrés 
Manuel López Obrador en contra del gobierno morenovallista e indicó que sus acciones sólo lo califican como un 
hombre con resentimiento y odio, razones que están provocando desilusión de sus seguidores, pues reconoció 
que él voto por Obrador en las pasadas elecciones presidenciales del 2006.  ―Desde mi punto de vista lo observo 
como una gente con resentimiento y odio, alguien que se expresa con violencia, en este caso López Obrador 
habla de temas que desconoce‖. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-eg-politica-minimiza-manzanilla-las-cr-ticas-de-l-

pez-obrador.htm  
 

CAMBIO 

 PGR reactiva caso Cacho por el delito de tortura  
Este día, el empresario textilero Kamel Nacif Borge comparecerá ante la Fiscalía Especial para la Atención de 
Delitos Cometidos contra Periodistas de la PGR, debido a que el fiscal Gustavo Salas Chávez reactivó el caso de 
tortura que sufrió la periodista Lydia Cacho Ribeiro en manos de autoridades del gobierno marinista en diciembre 
de 2005, confiaron a CAMBIO fuentes de la dependencia federal.  Cinco años después de que Lydia Cacho fuera 

torturada y violentada de sus derechos humanos por autoridades del gobierno marinista en su traslado de Cancún 
a la capital poblana, la Procuraduría reactivó el caso, debido a que el fiscal descubrió que la camioneta que 
custodiaba a la periodista en el trayecto de más de 20 horas tiene nexos con el empresario Nacif.  (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-sr-politica-pgr-reactiva-caso-cacho-por-el-delito-de-
tortura.htm  
 

CAMBIO 

 Aplicamos la ley y siempre hemos tenido la razón: RMV  
La recuperación del predio de Valle Fantástico y el conflicto sindical que se vive en el Colegio de Bachilleres de 

Puebla son muestra de que cuando el gobierno del estado tiene la razón jurídica actúa en contra de intereses 
distintos a los de Puebla, sentenció el gobernador del estado Rafael Moreno Valle. ―Estamos aplicando 
irrestrictamente la ley en los casos que son necesarios, independientemente de los costos políticos, pensando 
siempre en los intereses superiores del estado‖. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-aplicamos-la-ley-y-siempre-hemos-
tenido-la-raz-n-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Morenovallistas y el Sutcobp firman tregua  
El gobierno morenovallista y Refugio Rivas Corona firmaron una tregua para instalar una mesa de negociación en 
la que se diluirán mecanismos jurídicos para analizar la posibilidad de que sea haga un recuento de votos entre 

ambos sindicatos, en la que el mediador será el subsecretario jurídico, Enrique Quiróz. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-morenovallistas-y-el-sutcobp-firman-
tregua.htm  
 

CAMBIO 

 El lunes irán los candidatos a ombudsman al Congreso  
Será este lunes 18 de julio a las 11 horas cuando los dos aspirantes a la presidencia de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla -Adolfo López Badillo y Pedro Cruz Rosas- comparezcan ante el Congreso y 
presenten su programa de trabajo con el ―que acrediten sus conocimientos sobre la materia‖, a fin de que los 
legisladores decidan a la mejor opción para asumir el cargo de ombudsman. Así lo acordó la Comisión de 
Derechos Humanos del Congreso, presidida por la diputada priista Zenorina Martínez Ortega, pues es esta 

comisión la encargada de realizar el procedimiento de renovación del CDHEP y someter a consideración del Pleno 
a la mejor propuesta antes del 27 de julio. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-el-lunes-ir-n-los-candidatos-a-
ombudsman-al-congreso.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-eg-politica-minimiza-manzanilla-las-cr-ticas-de-l-pez-obrador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-eg-politica-minimiza-manzanilla-las-cr-ticas-de-l-pez-obrador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-sr-politica-pgr-reactiva-caso-cacho-por-el-delito-de-tortura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-sr-politica-pgr-reactiva-caso-cacho-por-el-delito-de-tortura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-aplicamos-la-ley-y-siempre-hemos-tenido-la-raz-n-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-aplicamos-la-ley-y-siempre-hemos-tenido-la-raz-n-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-morenovallistas-y-el-sutcobp-firman-tregua.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-om-politica-morenovallistas-y-el-sutcobp-firman-tregua.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-el-lunes-ir-n-los-candidatos-a-ombudsman-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-el-lunes-ir-n-los-candidatos-a-ombudsman-al-congreso.htm
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CAMBIO 

 Inician proceso para destituir al alcalde de Tlatlauquitepec  
La Comisión Inspectora del Congreso local inició la investigación para destituir al alcalde de Tlatlauquitepec, 
Porfirio Loeza Aguilar, por irregularidades en el ejercicio de los recursos durante su primer mandato en este 
municipio del periodo 2005-2008, luego de que no pudo solventar al Órgano de Fiscalización Superior el pliego de 
observaciones hecho al ejercicio fiscal 2006.  (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-inician-proceso-para-destituir-al-alcalde-
de-tlatlauquitepec.htm  
 

CAMBIO 

 Javier Lozano se retira de la contienda por la Presidencia  

El secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, anticipó su salida de la carrera presidencial, al 
dejar entrever que una de sus posibilidades es buscar la candidatura para el Senado de la República por el estado 
de Puebla. Señaló que la próxima semana anunciará si continúa en la batalla por la Presidencia de la República o 
declina. En rueda de prensa, el secretario de Trabajo y Previsión Social aseguró que 23 mil trabajadores de la 
extinta Luz y Fuerza del Centro ya cuentan con trabajo o en algunos casos están recibiendo cursos de 
capacitación para incorporarse de nueva cuenta a la vida económicamente activa, por lo que lamentó las 

manifestaciones que realizaron los agremiados del SME en Huauchinango la semana pasada. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-javier-lozano-se-retira-de-la-contienda-
por-la-presidencia.htm  
 

CAMBIO 

 Otra vez Islas pide que reabran las cuentas de Marín  
El diputado priista Víctor Hugo Islas Hernández solicitó una vez más que se reabran las cuentas públicas del 
exgobernador Mario Marín Torres y de 20 exalcaldes, ya que sus correligionarios de la pasada Legislatura 
avalaron los ejercicios fiscales a pesar de que estaban repletos de irregularidades y el uso de los recursos públicos 

jamás se vieron reflejados en las obras y servicios para los poblanos. En rueda de prensa, el legislador del partido 
tricolor precisó que son 21 cuentas públicas las que se deben reabrir; 20 correspondientes a expresidentes 

municipales y la de la administración pública estatal es correspondiente a la Secretaría de Salud, debido a que su 
extitular Alfredo Arango García cometió diversas irregularidades.  (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-otra-vez-islas-pide-que-reabran-las-
cuentas-de-mar-n.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Admite Lozano que Puebla no ha repuntado en la generación de empleo 
El secretario federal del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, reconoció que el estado de Puebla no ha repuntado en la 
mejora de las condiciones laborales de los trabajadores y en la generación de empleo; por el contrario, se 
mantiene en los últimos lugares de los indicadores nacionales en estos rubros.  Ayer, como parte de una gira de 

trabajo que realiza por la entidad, el funcionario federal afirmó que desde la dependencia no se observa una 

mejora en la entidad; en lo único que podría haber un aspecto positivo, consideró, es que en el primer semestre 
de 2011 Puebla se acercó a la media nacional de 2.6 por ciento en generación de trabajo.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/puebla.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia Congreso revocación contra edil de Tlatlauquitepec: Riestra Piña 
La Comisión Inspectora del Congreso local dio inicio formalmente a un proceso de revocación contra el edil de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, por no comprobar un monto de 20 millones de pesos como edil del mismo 
municipio durante la administración 2005–2008. El presidente de ese órgano legislativo, Mario Riestra Piña, 

informó que el Congreso del estado llamará a comparecer en próximos días a Loaeza Aguilar para garantizarle su 
derecho de audiencia.  El munícipe de Tlatlauquitepec, quien forma parte de las filas de Convergencia, se 
presentará ante la Comisión Inspectora el próximo 25 de julio para exhibir pruebas a su favor.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol205.php    
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-inician-proceso-para-destituir-al-alcalde-de-tlatlauquitepec.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-vl-politica-inician-proceso-para-destituir-al-alcalde-de-tlatlauquitepec.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-javier-lozano-se-retira-de-la-contienda-por-la-presidencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-javier-lozano-se-retira-de-la-contienda-por-la-presidencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-otra-vez-islas-pide-que-reabran-las-cuentas-de-mar-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/150711-yc-politica-otra-vez-islas-pide-que-reabran-las-cuentas-de-mar-n.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/puebla.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol205.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin sustento, las acusaciones de López Obrador contra RMV, critica líder de Nueva Izquierda  
Eric Cotoñeto Carmona, legislador perredista y líder estatal de la corriente Nueva Izquierda, señaló que las 
acusaciones de Andrés Manuel López Obrador contra el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas carecen de 
sustento, al tiempo de afirmar que el tabasqueño ―se está montando‖ en los movimientos sociales de Puebla para 

sacar ventaja política.    La postura que asumió Cotoñeto sobre la visita de López Obrador a Puebla coincidió con 
la emitida por diputados del PAN y del PRI, quienes también salieron en defensa del mandatario local; mientras 
los legisladores de Convergencia y el PT, lamentaron la intolerancia que mostró la administración estatal hacia las 
críticas del tabasqueño.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El esfuerzo de RMV por atraer inversiones debe ser acompañado por la IP: Lozano 
Al encabezar la primera sesión del Consejo Estatal para el Diálogo con los Sectores Productivos, el gobernador 
Rafael Moreno Valle pidió ―pasar de los compromisos a las acciones concretas para generar en Puebla más 
inversiones, fuentes de empleo y bienestar‖.   (Martín Hernández)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol306.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Convenio entre SEP y Africam no supone conflicto de intereses: SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, rechazó el día de ayer 

tajantemente que la reactivación de un convenio de la dependencia con el zoológico Africam Safari, propiedad de 
la secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho Wardle, implique un 
conflicto de intereses o tráfico de influencias. El convenio fue suspendido hace varios años y ahora la 

administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas lo ha recuperado. Mediante el pacto se incluirá 
a Africam en las sugerencias de visitas para las escuelas de educación básica y además, el Poder Ejecutivo 
aportará el transporte para que niños de escasos recursos y zonas marginadas puedan visitar el parque. (Martín 
Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pue104.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 AMLO no está atrás del Sutcobp, está al frente, respaldando la lucha: Refugio Rivas 
El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), encabezado por Andrés Manuel López Obrador, no está detrás 

del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), sino ―al frente‖, ―con un montón de 
organizaciones más‖, señaló el líder sindical, Refugio Rivas Corona. Destacó que el ex candidato presidencial el 
pasado miércoles en los municipios de Atlixco e Izúcar de Matamoros, respaldó el movimiento que ha encabezado 
al frente del Sutcobp, al repudiar los actos de represión laboral contra los trabajadores del Colegio de Bachilleres 
de Puebla (Cobaep) a cargo del gobierno del estado. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/edu203.php  

 

 
 

MILENIO  

 Creel ató de manos a los precandidatos  

El secretario de Trabajo y aspirante a la candidatura del PAN para la presidencia de la República, Javier Lozano 
Alarcón, acusó de incongruente a Santiago Creel al querer adelantar los tiempos de la elección y exigir la renuncia 
de sus cargos a aquellos que buscan contender por la silla presidencial; indicó que desde el senado, Creel le ató 
las manos al PAN. ―Me parece que lo que está haciendo Santiago Creel es incongruente, porque está pidiendo que 
se anticipen los tiempos para tener un candidato como partido de manera adelantada a lo que establece la ley. 
(Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8992144  
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/pue104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/edu203.php
http://impreso.milenio.com/node/8992144
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MILENIO  

 Imposible dar plazo de retiro de mototaxis: ST  
La Secretaría de Transportes (ST) del gobierno del estado realizará operativos para el retiro de mototaxis, hasta 

lograr un acuerdo con los 42 presidentes municipales donde se ubicó la presencia de estos vehículos. El 
subsecretario del Transportes de la ST, Carlos Zurita García, manifestó que no es posible dar un plazo para que 
las unidades dejen de circular, pero confió en que sea antes de finalizar 2011 cuando se tenga una solución al 
tema. Indicó que la dependencia en coordinación con la Secretaría General de Gobierno buscan establecer 
criterios con los ayuntamientos, que en muchos de los casos apoyan la operación de las unidades, para poder 
entrar a los pueblos, rancherías y asegurarlos. (Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/8992169  

 
 
MILENIO  

 El TEEP pide cautela en reforma electoral 
El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Antonio Oropeza Barbosa, pidió cautela a los 
diputados para la aprobación de la reforma electoral, subrayando que las modificaciones que se planteen deben 
estudiarse bien previamente para evitar que den pie a procesos legales que echen abajo los cambios. Subrayó 
que está en manos del Legislativo el poder realizar estas reformas apegados a los principios constitucionales, por 
lo que insistió que todo debe hacerse con cuidado para que se respeten los lineamientos que existan en materia 

electoral, de forma que no haya ninguna situación especial que se pueda impugnar o que no esté dentro del 
marco legal.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8992147  
 
 

MILENIO  

 Encuentran inconsistencias en datos de la SSP; Ardelio Vargas comparecerá otra vez en 
Congreso 

El secretario general de la Comisión de Seguridad, Filiberto Guevara, informó que este lunes el secretario de 
Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado nuevamente comparecerá ante el legislativo - conjuntamente con el 

director de protección civil Jesús Morales Manzo- para explicar la estrategia que se dispone para evitar desgracias 
ante las lluvias que al momento ya habrían cobrado cuatro vidas humanas.  Indicó que se ha detectado 
inconsistencias en los datos otorgados por subalternos del funcionario. ―La semana que entra van a comparecer 
otra vez por cuestiones de protección civil, se le va a invitar a él y al director porque el día de ayer (miércoles) 
tanto Mario Riestra como tu servidor pedimos información y las personas que están a cargo la dieron de mal 
modo y fue información no fidedigna‖ (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/8992127  
 
 

MILENIO  

 Legisladores recibirán el lunes a aspirantes a presidencia de CEDH 
La comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado determinó que los dos aspirantes que buscan la 
presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), comparezcan el próximo lunes desde las 11 de 
la mañana en una sesión pública para que el legislativo defina a quién eligen como nuevo ombudsman. La vocal 
de la comisión Josefina Buxadé Castelán indicó que se aprobaron los expedientes de Adolfo López Badillo y Pedro 
Cruz Rosas, al cumplir con los requisitos establecidos en la convocatoria, y ahora tendrán que presentarse ante 

los diputados a exponer sus propuestas ―vienen el lunes los candidatos a presentar sus propuestas y a 
defenderlas en una sesión pública el lunes, está citado uno a las 11 y otro a las 11:40, entonces se ve que la 
transparencia en el proceso es real‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8992125  

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8992169
http://impreso.milenio.com/node/8992147
http://impreso.milenio.com/node/8992127
http://impreso.milenio.com/node/8992125
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OPINION 

 Presidente municipal de Tlatlauquitepec comparecerá el 25 de julio 
El titular de la comisión Inspectora del Poder Legislativo, Mario Riestra Piña, informó que el 25 de julio se llamará 
a comparecer a Porfirio Loeza Aguilar para darle su derecho de audiencia respecto al proceso de destitución que 
tiene en su contra. Entrevistado después de terminar la sesión de la comisión Inspectora, el diputado del PAN, 
explicó que el edil emanado de Convergencia, deberá acudir a las 11 horas al Poder Legislativo para comparecer 
ante los integrantes del órgano legislativo. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46868  
 

OPINION 

 Llaman a comparecer a Morales Rodríguez y Vargas Fosado 
El diputado local del PRI, Filiberto Guevara González, informó que los titulares de Protección Civil y Seguridad 
Pública, Jesús Morales Rodríguez y Ardelio Vargas Fosado, comparecerán la próxima semana ante el Congreso del 
Estado, para informar las estrategias que han tomado respecto a las lluvias de los últimos días. En entrevista con 
el integrante de la comisión de Seguridad y Protección Civil del Poder Legislativo, dijo que la reunión se realizará 
el próximo 18 de julio con los integrantes del órgano legislativo. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46867  
 
OPINION 

 Piden reabrir las cuentas públicas de 21 ex ediles y de Arango 
Se deben reabrir las cuentas públicas de 21 ex presidentes municipales y del ex secretario de Salud, Alfredo 
Arango García, quienes se caracterizaron por desviar recursos públicos y que de la noche a la mañana lograron 
solventar varios millones de pesos, reiteró el diputado del PRI, Víctor Hugo Islas Hernández. En rueda de prensa, 

el legislador insistió que la comisión Inspectora del Congreso local tiene la oportunidad de castigar y en su 
momento sancionar a los ex funcionarios que se caracterizaron por desviar millones de pesos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46866  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Voluntariado de SSP reforestará Cereso de Puebla 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal, implementa acciones para dignificar espacios en inmediaciones del 
Cereso de San Miguel impulsando además actividades a favor del medio ambiente, lo anterior al arrancar el 

programa de Reforestación denominado ―Con Voluntad se recobran espacios Naturales‖. La titular del 
Voluntariado de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Guadalupe Vargas Vargas, de manera conjunta con el 
voluntariado de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento representado por María Sánchez 
Gavito de Camacho, dio inicio a las acciones de reforestación para rescatar más de 4 hectáreas de áreas verdes 

que rodean el penal, esto mediante la donación de más de 4 mil árboles que se sembrarán alrededor del 
estacionamiento del Centro de Reinserción de Social y en áreas aledañas. (Luis Alberto) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12863:voluntariado-de-ssp-
reforestar%C3%A1-cereso-de-puebla&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Acuerdan la Comuna e IP agilizar los trámites para abrir empresas 
Eliminar al 100 por ciento el requisito de alineación y número oficial, el no condicionar a otros trámites la 
expedición de la licencia de funcionamiento, el robustecer la licencia de uso de suelo y descartar la multa de 
convenio con el Sistema de Administración Tributaria (SAT), son parte de las propuestas que presentó el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, en conjunto con cámaras empresariales para impulsar la 
competitividad de la capital poblana. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12864:acuerdan-la-comuna-e-ip-agilizar-
los-tr%C3%A1mites-para-abrir-empresas&Itemid=332 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46868
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46867
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46866
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Acuerdan Rivas Corona y Manzanilla establecer mesas de diálogo 
El secretario general de Gobierno de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, y el líder del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcob), Refugio Rivas Corona, acordaron establecer mesas de diálogo 
para atender problemas de los trabajadores de la institución y analizarán las cuestiones relacionadas con la 
carencia de toma de nota de su organización. Tras salir de su reunión con Manzanilla Prieto en Casa Aguayo, 

Rivas Corona manifestó que no sería conveniente la existencia de dos o tres sindicatos al interior del Cobaep, sin 
embargo serán cuestiones que se aborden en las mesas de diálogo. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12872:acuerdan-rivas-corona-y-
manzanilla-establecer-mesas-de-di%C3%A1logo&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Inicia Comisión Inspectora revisión de cuentas públicas del 2010 de municipios 
ste jueves, la Comisión Inspectora del Congreso local inició la revisión de las cuentas públicas 2010 de los 
municipios, dependencias y organismos descentralizados de la entidad. Entre los dictámenes que aprobó la 
Comisión Inspectora, referentes a organismos de agua potable y alcantarillado se encuentran los de Huachinango, 
Tlachichuca, Zacapoaxtla, Huejotzingo, Tecamachalco; así como el del rastro regional Zacatlán-Chignahuapan y el 
comité de feria de Zacatlán. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136108:inicia-comisi%C3%B3n-
inspectora-revisi%C3%B3n-de-cuentas-p%C3%BAblicas-del-2010-de-municipios&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Concluye reunión entre el líder del Sutcobp y Fernando Manzanilla 

Concluyó la reunión entre el secretario general del Sutcobp, Refugio Rivas Corona, y el secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el líder gremial informó que a partir de este viernes a las nueve de la 
mañana se instalará una mesa de negociación en las oficinas del subsecretario de Asuntos Políticos y Protección 
Civil de la SGG, Víctor Manuel Barceló. En esa mesa de trabajo se tratarán temas como la restitución de los 
directivos del Colegio de Bachilleres en sus anteriores puestos de trabajo, el inicio y pago de vacaciones para el 
personal del Cobaep y, por supueto, la toma de nota del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136105:concluye-

reuni%C3%B3n-entre-el-l%C3%ADder-del-sutcobp-y-fernando-manzanilla&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trabajadores de Volkswagen emplazan a huelga; piden aumento salarial del 13% 
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw) presentó 
ya su emplazamiento a huelga y comenzarán las negociaciones formalmente con la empresa el próximo 8 de 
agosto en la ciudad de México, informó su líder Víctor Jaime Cervantes Rosas. El secretario general de la 

organización sindical señaló que el pasado lunes depositaron en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) 
el pliego petitorio en el que demandan un incremento salarial de 13 por ciento. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136099:trabajadores-de-
volkswagen-emplazan-a-huelga-piden-aumento-salarial-del-13&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal da inicio a su programa de radio „Transformando familias‟ 
La presidenta del Patronato del Dif estatal,  Martha Erika Alonso de Moreno Valle fue la madrina en el inicio del 
programa radiofónico del Sistema Estatal DIF ―Transformando Familias‖, el cual estará al aire todos los martes y 
jueves de 11:00 a 12:00 horas por Puebla FM 105.9. La emisión tendrá un formato de revista y abordará temas 

como: voluntarias en acción, vidas ejemplares, consejos preventivos, así como fortalecimiento familiar. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136097:dif-estatal-da-inicio-a-
su-programa-de-radio-%E2%80%98transformando-familias%E2%80%99&Itemid=534 
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IMAGEN POBLANA  

 Contraproducente, visita de Lozano: SITIAVW pide 23 % 
De nada sirvió la petición de mesura de Javier Lozano Alarcón. El sindicato de Volkswagen de México presentó ya 
su emplazamiento a huelga, en el cual demanda un aumento salarial de 23 %, cantidad mayor a las expectativas 
de días pasados. El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México 
(SITIAVW) tenía hasta el 18 de julio para presentar el emplazamiento, pero lo hizo desde el lunes pasado. (Miguel 
Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108752&articulo=Contraproducente,%20visita%20de%20Lozan

o:%20SITIAVW%20pide%2023%20%%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 Cita PGJ a Cuco por el delito de acoso sexual 
Refugio Rivas Corona ha sido citado a comparecer presuntamente por el delito de acoso sexual ante la 
Procuraduría General de Justicia para el próximo lunes. No obstante, el líder del Sindicato Único de Trabajadores 
del Colegio de Bachilleres informó que ya tramitó un amparo y dijo temer porque le fabriquen pruebas en su 
contra como le sucedió a Jorge Hank Rhon. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108728&articulo=Cita%20PGJ%20a%20%3CI%3ECuco%3C/I
%3E%20por%20el%20delito%20de%20acoso%20sexual%3C/B%3E 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivas Corona se mantendrá en la lucha con el Sutcobp 
El  ex dirigente del  Sindicato Único de Trabajadores  del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp), 
Refugio Rivas Corona  aseguró que mantendrá  la lucha legal para que se entregue la   toma de nota, pues   el  
resolutivo del Juzgado del Sexto de Distrito   afirma que se mantiene en el cargo. Demandó a las autoridades 
estatales  que salgan los elementos policiacos de las instituciones,  pues únicamente amedrentan  a los padres de 

familia y a los alumnos que acuden a realizar sus respectivos trámites, al tiempo de responsabilizarlos de 
cualquier anomalía o destrozo que realicen  dentro de  las escuelas. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37816 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex diputados aprobaron cuentas con irregularidades por 3 mmdp 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor Hugo Islas Hernández, denunció que la pasada 
legislatura aprobó 22 cuentas públicas- entre ellas la de Alfredo Arango, ex secretario de Salud-, a pesar de que 
reportaban irregularidades no solventadas por más de 3 mil millones de pesos. Señaló que a pesar de 

mencionarse en el Informe de resultados de la revisión a la cuenta pública irregularidades no solventadas en el 

uso y aplicación de los recursos públicos, los diputados de la Comisión Inspectora ordenaron la aprobación de las 
22 cuentas públicas. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37808 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ardelio Vargas y Jesús Morales comparecerán en el Congreso 
El próximo lunes al mediodía el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez y el 

secretario de Seguridad en Puebla, Ardelio Vargas Fosado, comparecerán ante los diputados de la Comisión de 
Seguridad del Congreso del Estado. Así lo anunció el secretario de dicho órgano legislativo, Filiberto Guevara 
González,  quien explicó que el objetivo es que los funcionarios estatales les expliquen las acciones que han 
llevado a cabo en materia de protección civil, ya que la semana pasada los fenómenos meteorológicos causaron 
daños en algunos municipios y cobraron la vida de un niño en Atlixco. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37809 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reprueba Puebla el Examen Nacional de Ingreso Docente 
Los estados de Puebla, Campeche, Aguascalientes, Sinaloa   y Coahuila  son ubicados  en  las últimas  posiciones,  
de acuerdo a los resultados de los egresados de las Escuelas Normales que realizaron su  Examen Nacional  de 
Ingreso al Servicio Docente 2010. El  estudio Transformación de las Escuelas Normales 2010, de la Secretaría de 
Educación Superior, refiere que  el  porcentaje en puntos obtenidos disminuyó en comparación con el 2009,  y 

aunque los alumnos de las Normales Públicas   fueron los que obtuvieron los mejores resultados, apenas el 30 por 
ciento logró aprobar su examen.  (Trinidad  González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37811 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle tiene „fobia‟ por las manifestaciones sociales 
El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, señaló que al gobernador la causa 
―fobia‖ las acciones que llevan a cabo todos los grupos organizados en Puebla, por lo cual hace uso de la fuerza 
pública para dispersar a estas personas y también manda comunicados a través de su área de comunicación. 
Cabe destacar que ayer el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López 

Obrador, realizó un mitin en Izúcar de Matamoros, donde señaló que Puebla antes tenía un góber precioso y 
ahora uno mafioso, situación que incomodó al gobierno de Rafael Moreno Valle, el cual envió un comunicado a los 
medios de comunicación. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-tiene-
%91fobia%92-por-las-manifestaciones-sociales&id=37812 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Marcia Bullen recibió reconocimiento por su trabajo a favor de los Derechos Humanos de las 
personas adultas mayores 

Al recibir un reconocimiento por su labor a favor de los grupos más vulnerables de la entidad, otorgado por las 
personas adultas mayores del club: ―Experiencia y Sabiduría‖ de la Institución Pública Protectora de los Derechos 
Elementales en la Entidad, Bullen Navarro señaló que el objetivo del club es otorgar un espacio de recreación a fin 
de ser una plataforma de convivencia  entre  sus miembros, así como un lugar para desarrollar diversas 
habilidades didácticas que les permitan explotar todo su potencial. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marcia-Bullen-recibio-
reconocimiento-por-su-trabajo-a-favor-de-los-Derechos-Humanos-de-las-personas-adultas-mayores-&id=37814 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PGJ llama a comparecer a Cuco Rivas  
El ex líder sindical del Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, dio a conocer que fue citado a comparecer 
ante la PGJ para dar cumplimiento a una diligencia ministerial dentro de la Constancia de Hechos 126/2011, a la 
que acudirá con un amparo para prevenir que sea detenido por algún delito ―fabricado‖. La diligencia se realizará 

el próximo lunes 18 de julio a las 17 horas. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-
cuco-rivas&Itemid=126   

 
PUEBLA ONLINE 

 Cuco Rivas pierde fuerza en el Cobaep, asegura Manzanilla  
Ante las movilizaciones y quejas del ex líder sindical del Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, el 

secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, aseguró que está perdiendo fuerza y no es una 
preocupación para la administración estatal El secretario general de Gobernación del estado, Fernando Manzanilla 
Prieto, aseguró que el movimiento de Refugio Rivas Corona ha perdido fuerza debido al cauce legal que ha 
tomado el tema, y que se ha demostrado que él ya no es el responsable del contrato colectivo de trabajo del 
Colegio de Bachilleres. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15150:cuco-rivas-pierde-fuerza-en-
el-cobaep-espeta-manzanilla&Itemid=126  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15172:pgj-llama-a-comparecer-a-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15150:cuco-rivas-pierde-fuerza-en-el-cobaep-espeta-manzanilla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15150:cuco-rivas-pierde-fuerza-en-el-cobaep-espeta-manzanilla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Rechaza Gobernación riesgo de inestabilidad en el estado 
En el estado de Puebla no existe riesgo de inestabilidad, afirmó el Secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, en respuesta a señalamientos hechos por el aspirante del Movimiento de Reconstrucción 
Nacional (Morena) a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador. Manzanilla Prieto indicó que 
López Obrar tuvo un proyecto importante de cambio y de transformación ―yo voté por él‖ expuso durante 
entrevista el encargado de la política interna. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21038 

 
 
RETO DIARIO 

 BUAP inicia gestiones presupuestales con gobierno estatal 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, informó que han iniciado el 

acercamiento con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas y con el Congreso del Estado para determinar la 
concurrencia estatal del presupuesto para la máxima casa de estudios del estado, en el que, uno de los 
principales temas es la asignación de recursos para la terminación de la Biblioteca Central. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21037 
 
 
RETO DIARIO 

 JCLQ y Alfredo Rivera se comprometen a fortalecer la unidad e inclusión en el proceso de 
renovación del IPE 

Con miras a la elección del 2012, en la que se elegirán Presidente de la República, Senadores y Diputados 
Federales; el Partido Revolucionario Institucional en el Estado de Puebla, intensificará en los próximos días la 
integración de Comités Municipales del Instituto Político Empresarial que preside Alfredo Rivera Espinosa. Al 
abundar lo anterior el dirigente del CDE de PRI, Dip. Fed. Juan Carlos Lastiri Quirós manifestó que el partido a su 
cargo tiene interés especial en integrar al PRI a micro, pequeños y medianos empresarios de las diferentes 
regiones de Puebla, para sumarse al proyecto de este organismo hacia el 2012. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21036 

 
 
RETO DIARIO 

 Impulsará el estado crédito Fonacot entre los trabajadores: RMV 
Sólo 6% de tiendas aceptan los créditos fonacot, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle, durante la firma de 
convenio entre la administración estatal y el Infonacot, donde estuvo presente el Secretario de trabajo federal, 
Javier Lozano Alarcón. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21035 
 

 
RETO DIARIO 

 Reprueba SUTCOB la firma de contrato colectivo del SITRACOB y pide diálogo 

El líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB), Refugio Rivas Corona, reprobó 
la firma del contrato colectivo de trabajo entre el la Secretaría de Educación estatal (SEP), la junta directiva del 
Colegio y el Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITRACOB), al considerar que la toma de nota 
de esta organización fue ilegal y pone en riesgo las prestaciones ganadas, históricamente por la organización. 
(Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21034 
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CINCO RADIO 

 Impulsará el Gobierno Créditos del Fonacot en Puebla: Moreno Valle 
Solo seis por ciento de los comercios en el estado aceptan créditos del Fonacot, reveló el gobernador Rafael 
Moreno Valle al destacar que se impulsará en Puebla el uso de estos créditos que además de abrirán para la 
promoción turística. En el edificio Protocolos del gobierno del estado, el Mandatario, acompañado del Secretario 

Federal del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, encabezó la firma de cuatro convenios con el Instituto del Fondo 
Nacional de Crédito a los Trabajadores (Infonacot). (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/impulsara-el-gobierno-creditos-del-fonacot-en-puebla-moreno-valle/  

 
CINCO RADIO 

 Abre Gobernación Diálogo con Sindicato de Bachilleres 
Autoridades de la Secretaría de Gobernación y representantes del Sindicato Unico de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres (Sutcobp) acordaron establecer una mesa de trabajo a partir de este viernes con la toma de nota 

como tema central. El Secretario General de Gobierno, Fernando ManzaniIla Prieto recibió al  depuesto dirigente, 
Refugio Rivas Corona, quien  confirmó la disposición de las autoridades estatales  para establecer diálogo. (Hugo 
Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/abre-gobernacion-dialogo-con-sindicato-de-bachileres/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Persiste “abominable tortura”: SRE a ONU 
En casi 300 páginas, entregadas a la Alta Comisionada para los Derechos Humanos de la ONU, Navi Pillayse, se 
detallan las medidas emprendidas en la última década para tener leyes acordes con los compromisos 
internacionales adquiridos por México en el tema. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Corte solicita a FCH pruebas sobre jueces corruptos 
En un comunicado, el máximo tribunal señaló que el Ejecutivo comunicará al Consejo de la Judicatura Federal los 
casos en los que cuente con información relevante. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Cherán no baja la guardia 
Habitantes de la comunidad michoacana señalan que seguirán organizados para combatir el saqueo de 
talamontes y a quienes secuestran y extorsionan a los pobladores. Por ahora, Cherán recibe ayuda de quienes 
han emigrado a EU. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Crece comunidad mexicana en EU por alta natalidad 
Por primera vez el número de nacimientos rebasa al de los que inmigran. De origen hispano, 16.3% de la 

población estadounidense. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/impulsara-el-gobierno-creditos-del-fonacot-en-puebla-moreno-valle/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/abre-gobernacion-dialogo-con-sindicato-de-bachileres/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La burla del „crédito a la palabra‟ 

Aunque el nuevo gobierno presuma que está cumpliendo su palabra al haber entregado su primera partida de 
recursos para las mujeres, la realidad es que es una auténtica tomada de pelo. 
De entrada, anunciaron la entrega de mil pesotes para 500 mujeres, en cumplimiento de la promesa de 
campaña en donde aseguraban entregarían ―créditos a la palabra‖ para que las mujeres iniciaran su propio 

negocio. 
Y efectivamente, en cumplimiento a su palabra el gobierno entregó mil pesotes, con un cómodo interés a tres 

meses de 40 pesos. 
Así como usted lo lee. 
Seguramente usted se está haciendo las mismas preguntas que este columnista. 
¿Para qué diablos sirven mil pesos? 
¿Qué negocio van a poner? 
¿Qué negocio te permite recuperar la inversión en tres meses? 
Se me ocurre que pueden comprar un brasero, un comal y un cilindro de gas. 

O en su defecto, una caja de mazapanes, una de chicles y una de paletas. 
Y en el peor de los casos, una receta médica, un rebozo y una muñeca de plástico. 
En el mejor de los casos, en Puebla tendremos 500 memeleras, vendedoras y pordioseras en las esquinas. 
¿O acaso alguien tiene una mejor idea para ocupar esos mil pesos? 
Es indignante esta burla a las mujeres poblanas. 
Pero vayamos más lejos. 

A todo lo anterior, hay que cuestionar sobre el costo del evento en el que se realizó la entrega, además de lo 

que gastarán en la campaña para promover esta gran acción de gobierno. 
No sería raro que terminen gastando más en eventos y campañas, que en los ―préstamos a la palabra‖. 
¿Y los préstamos a los viejitos? 
Ésa, esa es otra historia. 
Cambio da el primer paso 
Debo reconocer el esfuerzo que realizó el periódico Cambio al certificar sus diversos procesos editoriales, como 

el tiraje y circulación de su versión impresa, así como del tráfico generado por sus portales de internet. 
Ahora nos corresponde a los demás medios —impresos y electrónicos— seguir el mismo camino y demostrar 
legalmente nuestras fortalezas. 
Más allá de las exigencias del nuevo gobierno para programar sus campañas publicitarias, este tipo de 
ejercicios nos permitirán transparentar el verdadero poder de los medios poblanos, de cara a nuestros lectores 
y cibernautas. 
Que cunda el buen ejemplo, y a seguir los pasos del ―Nigromante‖. Enhorabuena. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=283 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
De cómo Cuco dobló las manos 
Refugio Rivas Corona, dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), dobló 

las manitas tras apostarse por crear una crisis y acudir a diversos opositores al gobierno. 
Este jueves, don Cuco optó por acercarse a la Secretaría General de Gobierno tal y como estaba agendado, tras 
una conferencia de prensa que sólo sirvió para mostrar que anda con el amparo en la bolsa, aunque adujo ―que 
el que nada debe nada teme‖. 
La posición manifestada por el gobierno estatal es la de regularizar la situación en torno al Colegio de 
Bachilleres para que no se afecte el prestigio de la institución, luego que el secretario general del Sutcobp lo 
mismo se acercó con priistas que con perredistas, con José Juan Espinosa y hasta con Andrés Manuel López 

Obrador para que le auspiciaran ―su lucha‖. 
Estuvo con el legislador Ricardo Monreal y con ―El Peje‖, con el líder estatal del Partido Revolucionario 

Institucional, Juan Carlos Lastiri, y con los diputados federales Alberto González y Óscar Aguilar. Hasta con José 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=283
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Luis Márquez y Javier López Zavala, el malogrado candidato a la gubernatura de Puebla. 
Poco logró Rivas Corona. Los priistas le dieron la espalada, lo mismo Juan Carlos Lastiri que Javier López 
Zavala, así como los lideres sindicales René Sánchez Juárez y Leobardo Soto Martínez, de la FROC y de la FTP-
CTM, respectivamente. 

Sánchez Juárez de plano fingió demencia y Soto Martínez salió a declarar que en Puebla hay un escenario de 
respeto a la autonomía sindical y a la libre contratación, que es claro el clima de estabilidad laboral y el respeto 
de las autoridades del trabajo a los derechos de los trabajadores en la gestión del gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Desesperado, don Cuco fue con ―El Peje‖ en su mitin por Atlixco, pero este sólo lo escuchó y no le dio su 
respaldo la noche del miércoles. 

El jueves —en medio de patadas de ahogado— acudió al gobierno, quien le abrió la llave del diálogo tras el 
movimiento del Sutcobp que provocó una nueva crisis en el Colegio de Bachilleres como hace cuatro años. 

Ni modo, a don Cuco de plano todos sus amigos lo dejaron solo. Esa es la verdadera historia. 
Continúan los atropellos en el Centro de Convenciones 
No contento con terminar con el trabajo que realizaron tres administraciones para levantar lo que ya estaba 
consolidado como un Centro de Convenciones de primer nivel, el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz, esta 
empeñado en pasar a la historia como el peor funcionario en esa posición. 

El dueño de Bodegas el Molino desmanteló ya toda la estructura de este organismo, sin tomar en cuenta que 
en muchos casos se trata de gente que trabajaba en el lugar desde el primer director, el inolvidable José Brito 
Zaragoza. 
Trauwitz despidió en estos días a 28 trabajadores más del CCP, y se ve que la instrucción que tiene es 
desmantelar toda la estructura para dejar como ―elefante blanco‖ el inmueble que se ubica en al zona de San 
Francisco. Pobre Puebla, que se encuentra en manos de gente como este secretario. 
¡Qué culpa tiene Puebla! 

Ahora que el secretario del Trabajo federal, Javier Lozano Alarcón, reconoció que sí quiere ser candidato al 
Senado de la República representando a Puebla, bien vale la pena reflexionar: ¡Qué culpa tenemos los poblanos 

para soplarnos a Lozano como candidato! 
Lozano ya fue candidato a diputado federal en el 2000, en ese entonces por el PRI e impulsado por Melquiades 
Morales Flores. A él, los panistas le pusieron una reverenda madrina en el distrito 11 con cabecera en esta 
ciudad, en donde perdió ante Miguel Ángel Mantilla, hoy delegado de la Secretaría de Economía. 

Además de ser arrasado por el ―efecto Fox‖, Lozano dejó en claro que es un pésimo candidato, por lo que allá 
él si se quiere llevar otra derrota de grandes magnitudes. 
El hombre es insufrible, antipático y sin carisma. Ni me lo imagino en la Sierra Norte de Puebla o la Mixteca con 
los campesinos. 
Eso sí, seguramente buscará encabezar la formula para que —pase lo que pase— llegue aunque sea como la 
primera minoría a la Cámara Alta. Reiteró, ¡pobre Puebla! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=280 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Los perdimos, Houston 

Hace algunas semanas le platiqué sobre mis dudas en torno a la creación de la Fundación Isidro Fabela, que 
fue anunciada con bombos y platillos. Se supone que tiene el objetivo de promover la ciencia y la cultura en el 

estado, por lo menos eso han dicho públicamente sus integrantes, aunque no es un secreto que la verdadera 
razón es crear redes ciudadanas que inicien un trabajo ―hormiga‖ en favor de Enrique Peña Nieto (léase con 
suspiros de fondo). Nadie se espanta porque una fundación, que además existe a nivel nacional, tenga 
intereses políticos. Lo que destaca, es que sólo a un par de meses de ponerse en marcha no sólo haya 
cambiado de presidente, sino que se ha convertido en una especie de orfanato político. 
Resulta que la Fundación Isidro Fabela ahora se pintó de un color ―obrero partidista‖. Ayer, en el Hotel 
Presidente Intercontinental, Alberto Jiménez Merino, quien fue recientemente nombrado cabeza de la 

organización en Puebla, luego de que Alberto Amador Leal la dejara para sumarse a los mismos trabajos pero a 
nivel nacional, ofreció un desayuno para darle la bienvenida al líder de la CTM, Leobardo Soto, como titular del 
Consejo Consultivo en Puebla. 
Es decir, que el exsecretario de Agricultura y también diputado federal pretende utilizar la plataforma de la 
Isidro Fabela para integrar oficialmente a sus compañeros legisladores, como es el caso de Soto. 
Como el dinero es lo que les sobra, los diputados tuvieron a bien convidar a líderes de distintas organizaciones 

sindicales para que se acerquen y participen ―en la promoción de la cultura y la ciencia‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=280
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Qué cinismo. Por lo menos hubieran esperado un poco para agandallarse la fundación. O hubieran invitado a 
ser parte de la misma, para tapar ―el ojo al macho‖ a académicos, investigadores o expertos en temas 
culturales, como por ejemplo Alejandro Montiel, quien independientemente de ser amigo personal, nadie pone 
en tela de juicio su capacidad y experiencia en el ramo. 

Por cierto, en esta ocasión Javier López Zavala no tuvo ninguna injerencia y aunque algunos creen que forma 
parte de esta estructura y tiene las negras intenciones de utilizarla para conseguir la candidatura al Senado, la 
realidad es que esta vez no fue requerido. Es más, los mismos legisladores se han quejado de la aparición de 
―Z‖ en actos de la fracción parlamentaria en las que no debía estar presente, como fue el caso de la reunión 
que sostuvieron los legisladores poblanos con el gobernador Enrique Peña Nieto (suspiros… sí, otra vez y qué). 
Regresando al punto. Según el articulo 6 de los estatutos, ―la fundación tiene como finalidad enaltecer, 

promover, impulsar, difundir y prestigiar la ciencia y la cultura en todas sus formas y expresiones. 
Consecuentemente, promoverá la participación de la sociedad civil en la creación, la ilustración, el 

conocimiento, la difusión y el perfeccionamiento del ejercicio de la cultura buscando que en todo momento los 
miembros de la fundación se conviertan en protagonistas y no sólo en espectadores de la ciencia y la cultura‖. 
Con todo este descaro, ¿alguien les va a creer? Seguro que no. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=282 

 

 
 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se debilita Elba Esther, opinan maestros 

En plática con tres maestros en servicio, nos comentaron que en el medio magisterial, al que 
pertenecen, se dice que la maestra Elba Esther Gordillo, entró, políticamente hablando, en una 
etapa de desgaste y que por tanto llegará debilitada a la próxima contienda electoral federal.  
Opinaron que su influencia en el magisterio poblano es relativa. Todos saben que manda, que controla a los 

dirigentes locales tanto de la sección 23, como de la 51, que sus cercanos colaboradores gozan de canonjías y 
que tiene una gran influencia política. Dijeron que es realmente una mujer muy poderosa, políticamente 
hablando, pero que para la mayor parte de los maestros en servicio les es indiferente, es decir, ni la atacan, ni 

la defienden. 
GSA: Dijo anteayer en una entrevista radiofónica, que a ella no la puede eliminar de la dirigencia 
magisterial el presidente Calderón, porque él no la puso….  
Maestros: Eso es cierto, el presidente Calderón no la puso, tampoco los maestros, la puso el Presidente Carlos 
Salinas de Gortari, cuando el mismo presidente, quitó a Carlos Jongitud Barrios, el del Movimiento 
Revolucionario del Magisterio y el primer dirigente del SNTE vitalicio. Calderón pues, no la puso, pero como 

presidente la puede quitar, ya que está al frente del SNTE, porque otro presidente decidió ponerla ahí. En 
México los presidentes pueden hacer y deshacer a su antojo, ahora con más cuidado que antes, porque se 
exponen a la crítica de los medios, que es una de las pocas cosas que han mejorado en nuestro país, con eso 
de la democracia. 
GSA: Bueno, si ustedes no pusieron a la maestra y ella ya tiene más de 20 años dirigiendo a su 
sindicato, ¿por qué no la han quitado?  

Maestros: Por lo mismo que te acabamos de decir, porque en realidad a nadie le importa, como no le han 

importado los anteriores dirigentes. A los maestros de la base les importa recibir su sueldo y sus prestaciones 
regularmente. Eso sí, cuando se afectan sus intereses, entonces brincan, pero si no, pues nadie dice nada. La 
maestra sabe de estas cosas y por eso trata de mantener tranquila a la caballada. Los que se alborotan a 
veces, son los maestros grillos, que buscan posiciones en el sindicato o colocarse como candidatos a algo, en el 
PRI, en el PAN, en el Panal. 
GSA: Bueno, entonces como dicen que la maestra se ha debilitado, si a los maestros no les 
importa…  

Maestros: Dijimos que se ha debilitado políticamente, pero no dentro del gremio magisterial, ahí en realidad, 
siempre ha estado débil. En nuestro gremio correría peligro, si su presencia en el sindicato afectara los 
intereses de los maestros. 
GSA: Entonces…  
Maestros: Mira para acabar pronto, nuestro sindicato, el SNTE, es el sindicato, se dice, más poderoso de 
América Latina, lo cual es cierto sólo en parte. Es, sí, el sindicato con mayor número de afiliados, más de millón 

y medio de miembros, pero eso no le da ninguna fortaleza. Es un sindicato débil, al que un presidente le pone 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=282
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al dirigente nacional y con la misma facilidad se lo quita. La maestra se ha hecho poderosa, vendiendo favores 
electorales a políticos de cualquier partido que solicitan sus servicios. Tiene a un grupo de maestros que son 
expertos en cuestiones político-electorales y sus servicios son los que la maestra negocia con los políticos. 
Esto le ha acarreado un desgaste muy fuerte, al grado de que ya nadie le tiene confianza. En estos momentos 

los que dicen que aceptarían una alianza con ella, son los del PRI, pero hasta eso, no todos, hay personajes 
importantes de ese partido que se oponen a su regreso; los del PAN, ya no la aceptan y los del PRD no han 
querido tratos con ella. Pero si te fijas bien, los maestros ni hablan, no dicen nada. Ya estamos de vacaciones y 
mientras se cubran nuestros sueldos y nuestras prestaciones, en el SNTE no pasará nada. Así ha sido y así 
seguirá siendo, ni modo.  
3 mil baches 

Don Eduardo Rivera, presidente municipal (el tercer panista) de Puebla-capital, ofreció en su 
campaña la pavimentación de 2 mil calles. A cinco meses de su gobierno, anuncia que se han tapado 3 mil 

baches. Lo malo es que hay como 20 mil y algunos son verdaderamente monumentales. Como quien dice, hay 
que olvidarnos de las 2 mil calles y pedir que por lo menos se cubran los baches en la forma adecuada para 
que resistan el embate de las lluvias……En las elecciones federales del próximo año, se van a elegir un 
presidente de la República, senadores y diputados federales y con eso y faltando un año para la 
elección, los políticos de todos los partidos parecen haberse vuelto locos. Imagínese cuando se haya logrado la 

unificación de las elecciones en todo el país y a lo que ahora se elige, se le agreguen 32 gobernadores, 
diputados locales y más de 2 mil ayuntamientos, nos volveremos locos todos. Unificar las elecciones dizque 
porque son muy costosas, ha sido una locura y significa el triunfo del centralismo sobre el federalismo. En un 
sistema federal, cada estado tiene la facultad de hacer elecciones en las fechas que considere pertinente. 
Además es peligroso: hay un principio de derecho que dice que lo accesorio sigue la suerte de lo principal. Su 
surge un candidato carismático, como lo fueron Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador, los partidos que 
los postulen barrerán con todo, pues nuestro ―democrático‖pueblo, no sabe emitir el voto diferenciado. Si el 

candidato presidencial carismático es del PRI, todos votarán por el PRI para todo; si es del PAN o del PRD, 
igual. Volveríamos a los tiempos del partido único y hegemónico, ni más ni menos.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-150711.php 

 
(Indicador Político/Carlos Ramírez) 
 
+ La SCJN y la justicia doctrinaria 
+ “Olvidó” el 58 de Código militar 
El debate en el seno de la Corte Suprema de Justicia de México por el caso Radilla giró en torno a dos puntos: 

de un lado, si existen o no garantías al debido proceso en la justicia militar; de otro y por encima de la 
Constitución, si la Corte Interamericana de Derechos Humanos dictaminó el fin del fuero militar en derechos 
humanos por doctrina o por abusos castrenses. 
Y ahí existen elementos para señalar que la decisión tomada por nueve ministros fue doctrinaria y no jurídica 
y que sus efectos van a repercutir negativamente en la lucha de las fuerzas armadas contra los cárteles del 
crimen organizado porque en tribunales civiles los abogados de los criminales van a incluir todas las acciones 

de seguridad como violatorias de los derechos humanos.  
Por tanto, la Corte le dio rango de doctrina jurídica a lo que pudiera señalarse como la tesis Jorge Hank Rhon: 

darle más elementos de defensa a los inculpados que instrumentos jurídicos a los fiscales. Las armas ilegales sí 
eran de Hank Rhon y el propio presidente de la república afirmó que un arma del político priísta sí estuvo 
involucrada en un crimen, pero se le dejó en libertad porque una juez desconoció la flagrancia en el suceso.  
Por lo pronto, los nueve ministros de la Corte que votaron por el fin del fuero militar en derechos humanos no 
reconocieron la validez en juicios militares del artículo 58 del Código de Justicia Militar que aplica el código 

penal civil en sucesos de orden común o federal cometidos por militares; es decir, que la justicia civil se aplica 
a militares, por lo que en realidad no existe fuero militar como privilegio o exclusión. El artículo 58 dice a la 
letra:  
―Cuando en virtud de lo mandado en el artículo anterior (delitos contra la disciplina militar), los tribunales 
militares conozcan de delitos del orden común, aplicarán el Código Penal que estuviere vigente en el 
lugar de los hechos al cometerse el delito; y si éste fuere de orden federal, el Código Penal que rija 
en el distrito y territorios federales‖.  

Por tanto, los militares no viven en un régimen judicial aparte porque se rigen por el código penal. Y a ello se 
agrega el recordatorio que hizo el secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván, el 13 de 
septiembre de 2009: ―las resoluciones de los juzgadores militares son susceptibles de ser modificados o 

revocados por el poder judicial de la federación‖.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-150711.php
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Lo que quedó en el fondo de los debates en la Corte fue el hecho de que la mayoría de los ministros decidió 
jalar la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos contra el Estado mexicano y tomar por su 
cuenta decisiones antes de reformas legales sobre el tema. La sentencia de la CIDH exigió al Estado mexicano 
―reformas legislativas‖ para acotar el fuero militar en derechos humanos. Pero el problema fue doctrinario 

porque la CIDH reconoció que no había problemas con el fuero de guerra del 13 Constitucional y pidió 
―reformas legislativas‖ sólo para adecuar el código de justicia militar al derecho internacional.  
La decisión de nueve ministros también atropelló a la Constitución porque implicó desconocer su jerarquía; 
el artículo 130 es más que claro:  
―Esta Constitución, las leyes del Congreso de la Unión que emanen de ella y todos los Tratados que estén 
de acuerdo con la misma, celebrados y que se celebren por el Presidente de la República, con aprobación del 

Senado, serán la Ley Suprema de toda la Unión‖.  
La Constitución exige que los Tratados deban estar de acuerdo con la Constitución y no al revés. Pero la Corte 

aprobó nuevas funciones para los jueces en asuntos derivados de delitos militares con civiles sin modificar la 
Constitución; los nueve ministros convirtieron a la Corte en un legislador negativo.  
La segunda parte del 133 cae en el mismo error jurídico:  
―Los jueces de cada Estado se arreglarán a dicha Constitución, leyes y tratados, a pesar de las 
disposiciones en contrario que pueda haber en las Constituciones o leyes de los Estados‖.  

La decisión del martes 12 de julio de nueve ministros de la Corte interpretó a su modo el sentido del artículo 
1º de la Constitución, que pone a la carta magna por encima de los Tratados:  
―Las normas relativas a los derechos humanos se interpretarán de conformidad con esta Constitución y 
con los tratados internacionales de la materia favoreciendo en todo tiempo a las personas la protección más 
amplia‖.  El asunto clave radica en el hecho de que nueve ministros de la Corte invadieron el terreno 
legislativo.  
El problema es doctrinario porque los tribunales militares sí cumplen con las exigencias de aplicación de la 

justicia; en el caso 989/2009 debatido en la Corte para negar un amparo contra la justicia militar se reconoció 
que los militares denunciados por civiles sí fueron juzgados y sentenciados por tribunales militares. Además, la 

Convención de los DH habla, en sus artículos 2, 8 y 25, de justicia aplicada y debido proceso y no de terminar 
con la justicia militar.  Y viene otro problema: en la zona de La Laguna ya se comprobó que son asesinados 
los miembros de un cártel encarcelados en prisiones dominadas por otro cártel; por tanto, los militares que 
sean encarcelados en prisiones civiles van a correr el riesgo de ser asesinados o, en el peor de los casos, de 

ser cooptados por las bandas del crimen organizado.  Desde el martes las bandas criminales están de fiesta 
por la decisión de la Corte: de nueva cuenta se usan los derechos humanos para proteger a los delincuentes. 
Y lo prueba el video que circula donde dos delincuentes asesinan a patadas a dos soldados.  
(Diario Político 2012 de Carlos Ramírez en www.grupotransicion.com.mx) 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/indicadorpolitico/2011/julio/colum-indicadorpolitico-150711.php 

 

 
 
(El Mapache) 
 

El bote pronto  

(Antes de leer esta columna, respire y relájese) 
No cabe duda que cuando se quiere ser protagonista, se es, aunque se tenga que hacer de todo. De la manera 
que sea, el chiste es convertirse en referencia obligada, aún cuando se caiga en el papel de merolico. 
El vozcero gubernamental no tiene ni dos meses completos en la administración y ya tiene abiertos varios 
frentes, que lejos de beneficiar la imagen del gobierno al que representa, lo va dejando malparado. 
No deja de asombrar la habilidad que tiene para jugar con las palabras, de manera socarrona y un tanto cínica, 
con salidas fáciles a los temas torales; con el afán de dejar mal parados a sus interlocutores y con, en casos 

específicos, tirando piedras y escondiendo manos. 
Lo grave del caso es que en sus ansias por ser y estar presente en todos los medios, en todos los espacios de 
opinión, deja de lado su verdadero rol de ser la voz oficial del gobierno estatal y del gobernador Rafael Moreno 
Valle, para convertirse en el payaso del rodeo que se sube al toro para recibir los madrazos y hacer reír a la 
concurrencia. Por lo menos esa es mi percepción, claro, que puede estar alejada de su realidad. 
Es en twitter donde ha encontrado la plataforma más útil para explotar su don de la ―bilocación·‖ y su bis 
dicharachera, porque su presencia física es cuasi nula, salvo por su ya larga colección de cartas desaclatatorias. 

Es más, dicen que sus mismos empleados, para pedirle permiso de ir al baño, tienen que hacerlo por twitter, 

http://www.grupotransicion.com.mx/
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/indicadorpolitico/2011/julio/colum-indicadorpolitico-150711.php
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porque en persona no tiene el mismo carisma, como que les da hueva. Lo mismo se parte la madre con el 
diputado-niño-naranja en un escarceo sobre si lo que dijo no fue lo que quiso decir; nos da una cátedra sobre 
la percepción y la realidad, se mete en camisa de once varas al hacerla de guarura del gobernador ante los 
madrazos del SME; instituye la modalidad de ―oreja oficial‖ al acudir a las ruedas de prensa de los que tengan 

algo que decir contra el gobierno, para ejercer presión psicológica. Ciertamente, se notó un cambio entre el 
anterior vozcero y él, pues al anterior nadie lo pelaba en las giras, ni siquiera tenía cuentas en redes sociales, 
es más, dicen que ni siquiera sabía prender la computadora. Pero con el nuevo, las cosas se extrapolaron. 
De nula se brincó a una excesiva presencia, y lo peor, al bote pronto, al cachar todo lo que le caiga, a contestar 
a todos y contra todos. Lo más preocupante es que lo que dijo en una entrevista a un medio en particular, 
pretenda convertirlo en directriz de gobierno, sin pasar por los trámites oficiales para que tengan validez. 

Para hacerlo válido, vamos. Y se enoja si se le cuestiona al respecto, y reta y levanta la voz y se va por la vía 
de la descalificación, y acusa a su interlocutor de opaco, cuando desde su trinchera también incurre en lo 

mismo. ¿Esa es la nueva estrategia del gobierno en medios de comunicación?  De verdad no creo que al 
gobernador le agrade mucho saber que el protagonismo, más allá de los boletines o actos oficiales, se lo esté 
ganando el vocero, al cual trajo para, precisamente, mejorar su presencia mediática, nulificada por la nulidad 
del primero. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6729:el-bote-

pronto&catid=63:el-mapache 

 
(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del  7 al 14 de Agosto de 2011.  

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6727:el-pulso-

mediatico&catid=64:pulso-mediatico 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6729:el-bote-pronto&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6729:el-bote-pronto&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6727:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6727:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Tiro de gracia a los debates públicos entre candidatos a la gubernatura 

Una cuestión de la que poco o nada se ha dicho y escrito, pero que en términos democráticos constituye 
un retroceso, es la supresión de los debates públicos entre candidatos a la gubernatura, en la iniciativa 
de reformas al Código de Instituciones y Procesos Electorales enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle 
al Congreso del estado. 
En el Código Electoral vigente se establece que los debates entre candidatos a gobernador del estado 

serán obligatorios. 
Sin embargo, en la iniciativa de reformas del mandatario estatal esta obligatoriedad se pierde, pues el 

nuevo artículo 224 sólo dice que ―El Consejo General podrá acordar lineamientos y plazos que regirán los 
debates públicos, que consensen partidos y candidatos, por conducto de sus representantes acreditados, 
debiendo propiciar la existencia de condiciones para su realización‖. 
En otras palabras: los debates que hoy son obligatorios ahora estarán sujetos al consenso de los 
partidos y candidatos. 
*** 
Aparte del descuido que ayer le comentaba en la iniciativa de reformas al Código Electoral, en la que por 

un lado se establece que el Instituto Electoral del Estado será quien defina conformación de los 
distritos de la entidad, y por otro —en la fracción XII del artículo 89 que no se derogó— se dice que éste 
sólo tiene atribuciones para proponer al Congreso local cambios en la demarcación de los distritos, 
existen otros errores y contradicciones de este tipo. 
Una de las más notorias contradicciones se da en la desaparición de los cargos de Secretario General 
y Director General, que se integran en una nueva figura denominada Secretaría Técnica, y la fracción 

XIII del mismo artículo 89 en la que se habla del director general, cartera que se supone desaparece 
con la nueva estructura operativa del Instituto. 
*** 
La regidora Verónica Mastretta Guzmán me envió este día un correo a propósito de lo que ayer 
publicamos sobre su intención de quitarle a José Abed Rouanett la concesión del relleno sanitario de 
Chiltepeque. 
En su escrito, la presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente del Cabildo Municipal sostiene que su 

intención se funda en el pésimo estado en que se encuentra el depósito de basura, la falta de 
inversiones de la empresa concesionaria y su incumplimiento para acatar la norma oficial 083 para 
rellenos sanitarios. 
Verónica Mastretta afirma que el argumento de los señores Abed en el sentido de que son 
insuficientes los 43 millones de pesos anuales que el ayuntamiento de Puebla les paga por el manejo 
del relleno sanitario es falaz, pues si no fuera negocio entonces no habrían buscado la renovación 
anticipada de la concesión que el ayuntamiento de Enrique Doger Guerrero les concedió hasta el 

2022. 

Un claro ejemplo del descuido del depósito y la falta de inversiones de RESA es la compactadora —la 
máquina que se encarga de comprimir la basura y hacer que ésta ocupe menos espacio— que lleva más de 
cinco meses descompuesta dizque porque los recursos que el ayuntamiento paga a la empresa por este 
servicio son insuficientes, agregó la regidora. 
*** 

Simón dice:  
El hombre que ha cometido un error y no lo corrige comete otro error mayor. 
Confucio (551 AC-478 AC) Filósofo chino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Municipios poblanos: Inequidad en su representación política  
El sistema de representación política en los ayuntamientos de Puebla desde el inicio del proceso de su 

adecuación para incorporar en el gobierno de los municipios a las minorías, ha sido construido 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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institucionalmente con el fin de aniquilar la competencia electoral y de paso burlar el proceso de 
democratización en los 217 Municipios poblanos. 
Por el número de integrantes electos por el principio de mayoría relativa de cada Ayuntamiento, los Municipios 
muestran tres clasificaciones tomando como referencia la población: Primera, para el Municipio Capital del 

Estado –Puebla-, con dieciséis Regidores de mayoría, además del Presidente Municipal y un Síndico (un 
Municipio); Segunda, para los Municipios que conforme al último Censo General de Población tengan sesenta 
mil o más habitantes, por ocho Regidores de mayoría, además del Presidente Municipal y un Síndico (Amozoc, 
Atlixco, Huauchinango, Texmelucan, San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, Tecamachalco, Tepeaca, 
Tehuacán, Teziutlán, Izúcar de Matamoros, Zacatlán, Xicotepec, (trece Municipios); y, Tercera para los demás 
Municipios, por seis Regidores de mayoría, además del Presidente Municipal y un Síndico (203 Municipios). 

Entonces en cada uno de los Municipios debe considerarse también al Síndico Municipal. 
Ahora bien, con la utilización del sistema de asignación de regidores de representación proporcional, 

diferenciado entre la ley orgánica municipal y la ley electoral, se muestra diferencias con la clasificación de 
Municipios por el número de integrantes en atención con la base poblacional. Se vuelve a impulsar otra 
clasificación con cuatro tipos tomando como base también a la población pero con diferentes parámetros, quizá 
con el propósito de frenar el acceso a las minorías al poder municipal y detener el cultivo de una cultura cívica 
democrática. 

La Ley Orgánica Municipal, contempla lo siguiente: "Los Ayuntamientos, de conformidad con la Ley de la 
materia, se complementarán: I.- En el Municipio Capital del Estado –Puebla-, hasta con siete Regidores, que 
serán acreditados conforme al principio de representación proporcional; II.- En los Municipios que conforme al 
último Censo General de Población tengan noventa mil o más habitantes, hasta con cuatro Regidores que serán 
acreditados de acuerdo con el mismo principio; III.- En los Municipios que conforme al último Censo General 
de Población tengan de sesenta mil a noventa mil habitantes, hasta con tres Regidores que serán acreditados 
de acuerdo con el mismo principio; IV.- En los demás Municipios, hasta con dos Regidores que serán 

acreditados conforme al mismo principio" 
Las disposiciones anteriores conforman asambleas municipales diferenciadas en cuatro categorías: 1ª.- El 

Municipio de Puebla con 25 miembros; 2ª.- Los Municipios de Atlixco, Huauchinango, Texmelucan, San Pedro 
Cholula y el de Tehuacán (5), cuentan con un cuerpo edilicio de catorce integrantes; 3ª.- Los Municipios de San 
Andrés Cholula, Tecamachalco, Tepeaca, Teziutlán, Izúcar de Matamoros, Zacatlán y Xicotepec, su autoridad 
colegiada está conformada por trece miembros; y, 4ª.- restantes doscientos tres Municipios, que cuentan con 

una asamblea de diez miembros, todos entre de mayoría y los de representación proporcional. La diferenciación 
en la asignación de regidores de representación proporcional, lleva el efecto político de reprimir el acceso de las 
minorías a la dirección del Municipio, cerrando una importante vía para que se pueda producir un gobierno 
cercano y representante del pueblo. Con el derecho otorgado al Síndico municipal de votar en las decisiones del 
Ayuntamiento, se provocó una mayor inequidad en la representación política y por ende un freno importante en 
el proceso de democratización en el Estado de Puebla dentro de las relaciones entre el partido que gane una 
elección y los regidores de representación proporcional que representan a las minorías. 

Como se observa, el equilibrio en el sistema de representación política de los Municipios poblanos, se aleja 
demasiado de la proporcionalidad política adoptada en el ámbito federal, en el cual se reconoce una relación en 
la Cámara de diputados de 60% de diputados de mayoría relativa frente al 40% de diputados por el principio 
de representación proporcional. La creación de la ley Orgánica Municipal producto de la reforma al artículo 115 

Constitucional en el año de 1999 y que entró en vigor en el año 2001, incrementó la disminución del peso 
político decisorio de las minorías, el citado desequilibrio represivo se muestra en el cuadro siguiente: 

MUNICIPIO
S 

PRESIDENTE
, SINDICO Y 
REGIDORES 
DE MAYORIA 

PROCENTAJE 

REGIDORES DE 
REPRESENTACIÓ
N 
PROPORCIONAL 

PORCENT
AJE 

PUEBLA 18 72% 7 28% 

Con más de 
90 mil 
habitantes.(
5) 

10 71.6% 4 28.6% 
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Con más de 
60 mil 
habitantes 

(7) 

10 72.92% 3 23.07% 

Con menos 
de 60 mil 
habitantes 
(203) 

8 80% 2 20% 

En tiempos de reforma política o de reforma del Estado, o de reforma electoral; se hace urgente reformar este 

sistema electoral o de representación política inequitativo para democratizar realmente la vida de los 217 

Municipios del Estado de Puebla. Una relación entre 65% para el partido ganador de la alcaldía frente a un 35% 
de regidores de representación proporcional, realmente sería plausible para impulsar desde abajo una Reforma 
del Estado con fuerte participación ciudadana, generando una cultura democrática participativa propia de un 
régimen de derecho. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12894:municipios-poblanos-
inequidad-en-su-representación-política&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Adiós Porfirio, adiós 
Este jueves, la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del estado de 

Puebla inició formalmente el proceso de destitución del alcalde de Tlatlauquitepec Porfirio Loaeza 
Aguilar, culpable de un histórico desfalco al erario. 
Aunque por ley todavía tiene derecho a comparecer para presentar alegatos en su defensa, su suerte está 

echada. 
Y es que en aproximadamente 30 días, se convertirá en el primer presidente municipal del estado en 
ser removido del cargo. 
Hace unas semanas, en concreto el pasado 31 de mayo, le adelantaba que ―el Congreso del estado de 
Puebla iniciará un procedimiento para la revocación del mandato de un presidente municipal en 
funciones. 

―Se trata de Porfirio Loaeza Aguilar, que ha hecho de Tlatlauquitepec su isla de poder, y cuyo largo, 
largo reinado de impunidad empieza a llegar a su término. 
―Por fin. 
―Considerado un traidor por sus antiguos aliados políticos y un corrupto por sus paisanos, fue alcalde de ese 
lugar durante el periodo 2005-2008, y no dejó precisamente muy buenos recuerdos. 
―La Legislatura pasada lo encontró culpable de una escandalosa malversación de recursos (más de 15 

millones de pesos) e incluso lo inhabilitó por 11 años para ejercer un nuevo cargo público. 

―Cínico, no le importó.  
―En uno de esos casos de la política aldeana que sólo se explican a partir de la farsa –el género poblano 
por excelencia-, en el año 2010 halló los resquicios legales conducentes y, con el apoyo del Partido 
Convergencia y el paraguas de lo que a la postre se convertiría en la coalición “Compromiso por Puebla”, 
logró postularse ¡nuevamente! como candidato a la alcaldía de Tlatlauquitepec. 
―Y ganó. 
―Claro, con amparo local en mano, y gracias al tsunami electoral que arrasó al PRI de los Marín y los 

Zavala, y que tuvo como epicentro al hoy gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. 
―Pero la suerte no ha estado últimamente del lado de Porfirio Loaeza. 
―Primero, porque se involucró sin éxito en un pleito callejero entre el morenovallismo y su otrora protector 
y defensor, el convergente José Juan Espinosa, contra quien incluso recabó firmas para forzar su 
destitución como dirigente del partido naranja. 
―Y segundo, debido a que ya agotó todas, todas las instancias de defensa posibles y, hace unos días, 

perdió el amparo federal que buscaba con auténtica desesperación ante el Primer Juzgado de Distrito en 

Materia Administrativa, contra la decisión del Legislativo de sostener aquella añeja inhabilitación. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12894:municipios-poblanos-inequidad-en-su-representación-política&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12894:municipios-poblanos-inequidad-en-su-representación-política&Itemid=334
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“Porfirio Loaeza se pasó de la raya, se quedó solo, rotundamente solo, y ahora deberá pagar las 
consecuencias de su soberbia y ceguera. 
―Por alguna razón, pensó que ya como gobernador, Moreno Valle metería las manos por él. 
―Pero no contó que para el jefe del Ejecutivo, nada ni nadie está por encima de la ley. Lo acaba de 

demostrar, por cierto, con el caso de Myriam Arabian. 
―Fuentes de la Cámara poblana afirman que la suerte de Porfirio Loaeza está echada. 
―Que no hay retorno. 
―Vamos: que hay consenso, el suficiente al menos, para dar entrada al procedimiento de revocación de 
mandato. 
―No podría ser de otra manera: los señores diputados podrían incurrir en desacato. 

―No pueden actuar fuera de la ley o peor: ignorar un mandato de la justicia federal. 
―No ante Porfirio Loaeza y su rosario de agravios. 

“¿Qué mejor oportunidad que esta para mandar el mensaje de que en Puebla no hay impunidad? 
―Sí. 
―Tlatlauquitepec. 
“Jaque mate al presidente municipal‖. 
Hasta ahí la cita. 

Y en efecto: el Congreso de Puebla ya inició el proceso de destitución. 
Ya no hay salidas para Porfirio Loaeza. 
Tiene los días contados. 
Y el reloj sigue su curso. 
Tic-tac, tic-tac… 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 

No engañen a los “chavos”  
Como da vueltas la vida, que en fracción de segundos y por la osadía, coraje, fuerza de voluntad y ganas de 
triunfo unos adolescentes que juegan bien al futbol de la selección nacional sub 17, ahora que consiguieron ser 
campeones mundiales juveniles, se han convertido en héroes y referente emocional de miles y miles de 
―chavos‖ en México.  
El domingo pasado nada importo que sucediera en nuestro tan agredido y dolido país, la expectación fue 
grande, las masas necesitaban algo para celebrar, gritar, desfogarse y sacar todo, el escenario del futbol les 

fue puesto y sin menospreciar el esfuerzo que hicieron  los jovenzuelos, simplemente volvió a explotar ese 
espíritu colectivo del subconsciente nacionalista del valemadrismo de nosotros los mexicanos.  
Por fin hubo algo para llenar ese vacío individualista que nos caracteriza, claro, habría que subrayar que no fue 
por nuestra tan digna democracia electoral, menos aún por los aportes de una clase política mexicana que día a 
día está más devaluada y quemada entre los jóvenes.  
No es que seamos ―contreras‖, tampoco unos pesimistas irredentos o faltos de ―amor por la patria‖, por 

supuesto que se aplaude la labor deportiva de los noveles seleccionados, pero que no engañen otra vez a los 
―chavos‖ con tanta manipulación mediática y política. 

La juventud en México sigue tan olvidada como siempre lo ha estado, es agredida, vapuleada, incomprendida 
por el Estado y los gobiernos, hasta por sus propios familiares; sus sueños los hemos frustrado y sus 
aspiraciones de un futuro mejor están todavía muy distantes de poder alcanzarse.  
Son carne de cañón del crimen organizado, sujetos de toda sospecha por parte de las fuerzas de seguridad, el 
empleo escasea para ellos, lo único que encuentran son trabajos informales, la desigualdad es parte de su vida 

diaria y la inequidad social prevalece entre la mayoría de nuestra juventud.  
La ―neta‖ que nadie se vaya con la finta como dicen, el rollo oficial solo los apapachara por unos momentos, 
después regresaran a la cruda realidad para mirarla de frente y darse cuenta que aún son pocas las 
alternativas que tienen para hacerla.  
Hasta el Presidente de la República se ha puesto la ―verde‖ y dice que: ―Con este triunfo México será otro‖, 
―nos han recordado a los mexicanos lo mucho que vale nuestro México, cuyo nombre y cuyos colores a todos 
nos emocionan. La gran alegría y la gran esperanza y la gran confianza en nosotros mismos‖.  

Qué más quisiéramos pedir los ciudadanos para los hijos de este país que se ve envuelto todos los días en 
situaciones de violencia, inseguridad, de mucha  ―grilla política‖ y  una situación económica que no mejora. 
Pero  ahí de nueva cuenta e imbuidos por el oportunismo, los gobernadores nuevamente saben que existen los 

―chavos‖ en sus entidades, ahora la  CONAGO con un ―choro mareador‖ también anuncia un programa especial 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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para los llamados ―ninis‖.  
―La Confederación Nacional de Gobernadores acordó de manera unánime realizar un esfuerzo extraordinario 
para crear de manera inmediata una bolsa nacional de empleo para jóvenes de entre 15 y 20 años de edad que 
no estudian ni trabajan‖.  

¡Vaya ironía! los chavales de la sub 17 han logrado lo que muchos no han podido, que nuestros gobernantes y 
políticos giren sus ojos y descubran que los jóvenes existen y que es necesario ayudarlos.  
La deuda histórica con ellos sigue presente, como con los pobres y los indígenas, poco se hace para 
impulsarlos, educarlos y hacerlos coparticipes del desarrollo.  
El discurso demagógico de que los jóvenes son el futuro del país, ha quedado rebasado y ha dejado de 
funcionar.  

La juventud mexicana como la de muchos países de América Latina, no ve la suya, sus esperanzas para un 
presente y un futuro mejor, se alejan día a día.  

En el país nuestra juventud teje sus propias expectativas, tienen sus broncas, ilusiones, aspiraciones y los 
valores han cambiado rápidamente entre ellos.  
No creen en la política, ni en los partidos y sus opiniones sobre los políticos son muy acidas. Piensan que solo 
dicen mentiras y más mentiras, que no hacen nada por nadie y que solo piensan en sus intereses y el poder.  
Los ―chavos‖ han dejado de pensar en casarse o tener una familia, quieren ser independientes, hacer ―varo , 

divertirse, andar con chavas, las broncas emocionales les castran y los disminuyen. Son diversos, con nuevas 
identidades culturales, introvertidos, solos, ―desmadrozos‖, no les gusta que los manden u obliguen, tienen un 
espíritu libertario, producen, son inteligentes, crean, escriben y buscan ser solidarios.  
Hoy las redes sociales y los celulares los han alcanzado, los manejan con pericia y sin ellos es imposible una 
parte de su vida.  
Muchas cosas pasan por sus cabezas, todos quieren triunfar,  platican con sus ―cuates‖ sus ideas, son 
conscientes, les gusta estudiar, entrar a la universidad, hacer algo, trabajar y por supuesto piensan en su 

futuro. 
Sin embargo a otros no les atrae seguir estudiando, quieren trabajar por su familias y  no quieren depender de 

ellas, unos más ante su situación atracan, también el alcohol, y las drogas los han atrapado. No toda la flota de 
―chavos‖ son buena onda, hay malandrines y les vale ―gorro‖ lo que sucede a su alrededor. 
Tal vez sea el momento y este nuestro país de millones de jóvenes quieren seguir soñando y tener esperanzas, 
el Estado debe invertir en ellos, tiene que generarles expectativas y políticas públicas en su beneficio, no hay 

salida debe entregarle más recursos a las universidades. No escucharlos, verlos y entenderlos será como 
apostarle a su olvido e ignorancia y está será más costosa en un corto tiempo, hay que pensar en los jóvenes 
para no perderlos como generación, una oportunidad que no volverá aparecer en México. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15164:no-engañen-a-los-
―chavos‖&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Moreno Valle, ¿góber mafioso?  

¿Usted qué cree? El gobernador Rafael Moreno Valle tomó con sentido lúdico las referencias que en su contra 
hizo López Obrador, o de plano se enojó al grado de la histeria.  

Si tomáramos como referencia el comunicado donde el Gobierno poblano responde al Peje tildándolo de 
mesiánico, tendríamos que suponer que el mandatario se enfureció, no tanto por la comparación con Gustavo 
Díaz Ordaz, sino por la definición de ―aprendiz de dictadorzuelo‖, frase ésta adicionada con lo de ―góber 
mafioso‖.  
Ahora bien, si consideramos que por su origen panista o antiperredista varios de sus asesores sienten 

animadversión por el tabasqueño, habría que darle a Rafael Moreno Valle Rosas el beneficio de la duda y 
desechar aquello de que se molestó pero, al mismo tiempo, suponer que alguien de su equipo lo embarcó.   
E incluso pensar en que sonrió al escuchar los informes sobre lo que había ocurrido en Atlíxco, la tierra de su 
abuelo y además sede histórica de rivalidades sangrientas.  
No obstante cualquiera de las dos posibilidades, nuestro mandatario sale perdiendo debido a que su gobierno 
respondió a la provocación o, si pensamos con cierta malicia, tuvo a bien sudar las calenturas ajenas.  
¿Entonces cuál debió haber sido la respuesta?, preguntará el inquisitivo lector. El silencio que al respecto 

adoptó el presidente Felipe Calderón, el político más vapuleado por la flageladora lengua de López Obrador.  
El problema para adoptar ese conveniente mutismo, está en que Moreno Valle no tiene partido ni legisladores 
que lo defiendan y menos aun correligionarios que se rasguen las vestiduras por él. Tal vez haya dos que tres 

panistas calificados para hacerlo, sin embargo, al parecer, ninguno de ellos con el compromiso, deseo o ganas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15164:no-engañen-a-los-“chavos”&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15164:no-engañen-a-los-“chavos”&Itemid=137
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de arrogarse el papel de digamos que contestatario.  
Lo expuesto me lleva a compartir con usted mi punto de vista, posiblemente equivocado si partimos de que soy 
un simple columnista, colaborador de varios espacios cuyo impacto mediático está siendo medido por los 
sesudos asesores del gobierno poblano:  

A quienes gobiernan les está prohibido responder a las alusiones personales. Si lo hacen, cualquier cosa que 
digan promueve a sus enemigos, rivales o adversarios. Una vez en el cargo público, por salud republicana 
deben abandonar las actitudes propias de las campañas proselitistas. Y ejercer la honrosa titularidad del poder 
Ejecutivo dedicándose en cuerpo y alma a servir a todos los ciudadanos, sean éstos del partido que fueren. 
Para ello resultaron electos por el pueblo.  
¡Pero es que Moreno Valle no tiene atole en las venas!, dirán a manera de protesta quienes lo conocen de 

cerquita. Pues sí –les respondería cualquiera que tenga un adarme de inteligencia–, pero hay que combatir esa 
densidad circulatoria con la ―aspirina‖ diaria que en este caso equivale a la experiencia de ideólogos y políticos 

tan citados como Jesús Reyes Heroles y Carlos Castillo Peraza, por ejemplo. He aquí dos frases, una de cada 
cual, legado que debe ―tomarse‖ todos los días, antes de desayunar: 
Reyes Heroles: ―La política demanda pasión pero, a la par, mesura, sosiego interno y dominio de sí mismo para 
no intentar dominar a otro u otros.‖  
Castillo Peraza: ―La política no es una lucha de ángeles contra demonios, sino que debe partir del fundamento 

que nuestro adversario político es un ser humano‖.  
Una vez consideradas y aprendidas las experiencias de quienes pasaron a la historia por su sabiduría, 
inteligencia y visión de estadista, entonces sí hablar de capacidad de diálogo sin que ese tipo de declaraciones 
se atoren en el cogote.  
¿Y de qué se trata lo que pomposamente llaman capacidad de diálogo? Vaya otra cita pero ahora de una mujer. 
María Dapello de Verteréis, una estudiosa del tema nos los aclara: 
―El diálogo planteado de modo constructivo, ya sea porque poseemos las habilidades o porque nos hemos 

propuesto lograrlas, es en sí una virtud moral. A partir de su práctica equilibrada y constante aprenderemos a 
utilizarlo y si lo aplicamos de manera positiva nos ayudará en la resolución de conflictos y contribuirá al 

mejoramiento de las relaciones interpersonales‖. 
Eso dice doña María Dapello. Ahora habrá que preguntarle al diputado José Juan Espinosa, si él y sus 
antagónicos ideológicos y personales estarían dispuestos a dialogar en los términos morales que esboza la 
argentina, empezando desde luego por el arte de saber escuchar. Bueno, esto siempre y cuando no lo quiten el 

fuero como intentaron hacerlo con López Obrador. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15163:moreno-valle-¿góber-
mafioso?&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El Cadáver, el Féretro y las Últimas Palabras 
Tras sellar un pacto con Andrés Manuel López Obrador, Refugio Rivas, ex dirigente sindical del SUTCOBP, acudió 

ayer a reunirse con Fernando Manzanilla Prieto luego de que le solicitó una audiencia al secretario general de 
Gobierno. 
Modesto, humilde, bocabajeado, Rivas llegó en el mejor de los planes (vencido, humillado) y aceptó la creación 
de una mesa de diálogo para ventilar los asuntos de su sindicato. 
Quienes lo vieron entrar a Casa Aguayo se quedaron con la imagen de un tipo desmoronado y agotado. 

Y es que sabe que sus últimas horas corren en su contra. 
No sé por qué pensé en el cadáver que no sabía que estaba muerto. 
O en ese corrido mexicano que tanto le gustaba al escritor José Revueltas: sobre los pasajeros que corrían sin 
cabezas mientras se incendiaba el tren descarrilado. 
Figueroa Derrota a Aguilar Camín. Inteligente, irónico, puntual, el consejero Alfredo Figueroa le dio ayer una 
lección a Héctor Aguilar Camín, intelectual orgánico de Televisa y magnífico novelista, durante un debate 

organizado por la periodista Carmen Aristegui en MVS Radio. 
El tema no podía ser otro: las debilidades y las fortalezas del Instituto Federal Electoral (IFE) en el contexto de 
un polémico reglamento que ha generado un evidente malestar al interior de la Cámara de la Industria de la 
Radio y la Televisión. 

Fuera de sí, acorralado por Figueroa, el autor de La Guerra de Galio terminó resoplando y enfadado. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 15 de Julio de 2011 
 

 

 

 34 

En varios momentos, Figueroa dejó entrever la relación entre Aguilar Camín y Televisa, cosa que irritó a este. 
Y más: asentó que el espacio público en el país no lo define la televisora. 
El debate fue subiendo de tono cuando el consejero del IFE subrayó que el discurso del intelectual forma parte 
de la narrativa de Televisa. 

Figueroa fue más allá cuando aseguró que lo que los aliados de la empresa de Azcárraga lo que quieren es 
debilitar al organismo e integrar como consejeros a personajes ligados a sus intereses. 
Para entonces, la voz de Aguilar Camín ya reflejaba un malestar evidente. 
Figueroa, poblano de nacimiento, empezó a reírse ante las intervenciones de aquél. 
Luego asentó que el historiador recurría a las medias verdades en su afán de descalificar al IFE. 
―Que renuncien y nos devuelvan el IFE que teníamos‖, escupió Aguilar Camín en referencia a los consejeros. 

Las risas no se hicieron esperar. 
―Me preocupa la narrativa de los consejeros en el sentido de que todo está bien‖, agregó. 

Figueroa no paraba de reír. 
Aguilar Camín se oía tenso, estresado, angustiado. 
―Es insostenible lo que plantea Aguilar Camín‖, reviró el consejero. 
Y citó una canción de Serrat (―juegan con cosas que no tienen remedio‖) para evidenciar el juego de Televisa. 
―Propongo que los consejeros inviten a Serrat para que les resuelva las cosas‖, ironizó el escritor. 

―Bueno, podríamos invitar a Serrat y escucharlo con los intelectuales‖, reviró Figueroa. 
Un agotado Aguilar Camín escupió un ―espero estar equivocado‖. 
El telón bajó y apareció la palabra FIN. 
El Juez que Terminó en el Ostracismo. Enrique Romero Razo pasó de ser un juez prestigiado a un 
perseguido por la justicia. 
Hoy, sin embargo, rompe el silencio y cuenta su propia historia en un texto revelador publicado ayer en la 
página Lado B, portal de nueva creación coordinado, entre otros, por Mely Arellano y Ernesto Aroche. 

Con el título ―Carta póstuma de un perseguido político‖, el controvertido personaje narra su historia cobijado en 
el ámbito de la ficción. 

(Al final de su escrito publicó estas palabras: ―La historia aquí narrada es un ejercicio literario producto de la 
imaginación de su autor y por ello tanto los personajes así como las situaciones son ficticios y cualquier parecido 
con la realidad es mera coincidencia‖). 
Ni ficción ni coincidencia. 

Y es que Romero Razo traza de forma muy puntual, aunque con seudónimos, la pesadilla que vivió 
recientemente. 
Para entender mejor quién es Romero Razo me permito reproducir las líneas que sobre él escribió en 
Pueblaonline el periodista Carlos Gómez en junio pasado: 
―La vida dio un giro muy drástico en la vida del abogado, Enrique Romero Razo, al pasar de juez a inculpado y 
ahora enfrenta una orden de aprehensión girada por el Juez Primero de lo Penal de Puebla. 
―La trayectoria de este juez empezó a derrumbarse el 16 de diciembre del año pasado cuando el pleno del 

Tribunal Superior de Justicia determinó sancionarlo por una queja que interpuso en su contra Alejandro Carcaño, 
abogado de Francisco Bernat, al acusarlo de actuar de forma parcial en el pleito que tiene con Ricardo Henaine. 
―El mismo Enrique Romero confesó al reportero Ozair Viveros que en la sesión del 16 de diciembre estaba 
prevista una multa de 30 días de salario mínimo. Sin embargo, los magistrados le dieron un ―golpe certero al 

cesarlo. 
La suerte de Romero Razo estaba echada y en los primeros días de enero de este año fue separado de su cargo 
de titular del Juzgado de Teziutlán. 

―A partir de esa fecha el abogado Romero Razo emprendió una lucha en los juzgados federales para tratar de 
conseguir un amparo y regresar a su cargo, pero no ha logrado su objetivo. 
―Por el contrario, su situación legal empeoró. 
―Trascendió que fue demandado por el propio Alejandro Carcaño ante la Procuraduría General de Justicia y la 
querella fue consignada ante el Juzgado Primero de lo Penal. 
―En los primeros días de este mes se giró la orden de aprehensión contra el ex juez, Enrique Romero Razo. 

―Hay muchas teorías acerca del caso de este abogado. 
―Una de ellas es que desde el propio Tribunal Superior de Justicia sigue adelante la venganza en su contra por 
exhibir toda la porquería de la que está conformada el Poder Judicial de Puebla. 
„No hay que olvidar que Romero Razo evidenció que el Poder Judicial de Puebla está lleno de familiares de los 
jueces y magistrados. 
―Como sea, el proceso legal contra el ex juez sigue adelante y eso lo orilló a pedir un segundo amparo con la 

finalidad de evitar que sea detenido por parte de la Policía Ministerial de Puebla. 
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―Un dato más, su proceso de amparo está bajo el número 872 / 2011 en el Juzgado Segundo de lo Penal. 
―Otro dato más, se le fijó una fianza de 100 mil pesos para poder aceptar su juicio de garantías. Esa cantidad ya 
fue depositada. 
―No hay que perder de vista que Enrique Romero Razo tiene como abogado a Víctor Manuel Barcena Coronal, 

quien fue subdelegado de la PGR en el Estado de México. 
―Los tiempos difíciles no han terminado para Enrique Romero Razo.‖ 
Hasta aquí la necesaria cita. 
Lea usted ahora el relato de ficción elaborado por este personaje en el contexto de una columna denominada 
―Las perversiones de Temis‖. 
Sobra decir que en el mismo aparecen con nombres falsos los señores Ricardo Henaine (Alfonso Sánchez), Paco 

Bernat (Mateo Vergara), Rafael Moreno Valle (doctor Allende), Mario Marín Torres (Francisco Guevara), Lydia 
Cacho (Benítez), Fernando Manzanilla Prieto (Del Águila) y uno que otro magistrado. 

El texto, hay que decirlo, es revelador y es la vez una crítica al Poder Judicial de Puebla. 
Vea usted: 
―La habitación de aquél viejo motel se encontraba casi en penumbras, tan sólo el brillante reflejo de  la pistola 
Pietro Beretta nueve milímetros iluminaba tenuemente el rostro demacrado del ex funcionario judicial quien, 
abatido, extenuado y cansado de la vida, la acariciaba  como  un adolescente lo haría por primera vez con el 

cuerpo de una mujer: torpe y desesperadamente. 
―-Ya es tiempo de terminar con esto-  , pensó el ex funcionario, pero consideró que una vez que se quitara la 
vida sus detractores iban a hacer trizas su  de por sí mancillada reputación y prefirió dejar una última misiva 
dirigida a la opinión pública para que, por fin, aún después de su deceso pudiera conocerse su verdad. 
―Con la mano temblorosa tomó la pluma fuente Cartier que la había regalado en su cumpleaños su amigo Héctor 
y en una hoja blanca empezó a escribir: 
―‘Que no se culpe a nadie de mi muerte, la decisión que hoy he tomado ha sido como todas las de mi vida: con 

valor y estando perfectamente consciente de las consecuencias de mis actos. Sin embargo, como vivimos en 
una sociedad en la que el concepto de ‗verdad‘ es un tanto irreal prefiero dejar constancia por escrito del por 

qué quitarme la vida y con ello poder evitar que mis enemigos políticos utilizando el poder que ahora disfrutan 
puedan manipular a los medios de comunicación inventando cualquier cantidad de tonterías sobre mi deceso 
dañando así principalmente a mi familia. 
―‘En primer término he de decir que a pesar de todo el hecho de haber podido servir a mis conciudadanos desde 

la trinchera del Poder Judicial del Estado ha sido un verdadero honor y que la investidura de Juez implica una 
enorme responsabilidad ya que como hombre el Juez no deja de tener yerros ni amarguras ni decepciones pero 
lo importante es poder dejar esos sentimientos a un lado y aplicar estrictamente la ley al caso concreto pero 
buscando ante todo resolver con justicia. Y así he actuado durante las últimas dos décadas pero cometí un error 
garrafal durante mi vida como servidor público: Confiar. 
―‘Así es, mi principal equivocación fue creer que el actuar de un solo hombre podría hacer que las cosas 
cambiaran y que por fin el obsoleto sistema de administración de justicia en nuestra entidad entraría en una  

era de renovación que le permitiera estar a la altura de los nuevos tiempos y así dejar los últimos lugares que 
desde hace muchos años vergonzosamente ocupa Puebla en Materia de Procuración y de Administración de 
Justicia. Pero craso error, como alguna vez me lo refirió un amigo magistrado federal que fuera secretario de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación y quien más de una vez me dijo: ‗las cosas cambian sólo si desde el 

poder se decide que cambien‘, pero yo no lo entendí y por eso desde mi humilde juzgado mandaba y mandaba 
oficios a la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia protestando por que las instalaciones de mi oficina se 
estaban cayendo a pedazos o bien porque el Instituto de Estudios Judiciales tan sólo mandaba a los cursos de 

capacitación a los amigos y recomendados de la magistrada encargada del mismo y obvio a mi jamás me 
tomaban en cuenta por ser un disidente . 
―‘Pero el colmo fue cuando por mala fortuna me toco conocer como Juez Civil de la Capital de un juicio entre 
Alfonso Sánchez y Mateo Vergara, ambos ricos empresarios de muy mala fama pública y ambos con un staff de 
abogados capaces de cometer ruindades con tal de obtener un fallo favorable a sus intereses y aun cuando 
resolví ese asunto con estricto apego a la ley  -y tan es así que los abogados de Vergara perdieron diversos 

juicios de amparo- el infortunio iba a caer sobre de mí ya que para empezar por haber apoyado públicamente la 
precandidatura del Doctor Allende a la gubernatura del Estado  mis enemigos del Pleno me hicieron favor de 
mandarme al Distrito Judicial más lejano de la capital: a Aztlán, en el que  la única ley que rige es la del más 
fuerte y aun ahí traté de poner  orden en ese Juzgado olvidado durante décadas pero esos esfuerzos en lugar de 
ser valorados fueron considerados como un ataque frontal a los intereses de la Licenciada Mariana Morales, ya 
que el antiguo titular de ese Juzgado era uno de sus protegidos y no importó que con hechos le demostrara al 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia que el licenciado Salustiano como Juez de Aztlán cobraba 
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mensualmente dinero a varios Presidentes Municipales de la región para poder pagar –según decía- al personal 
meritorio que trabajaba en el Juzgado ni que existieran juicios penales con audiencia de vista celebrada desde 
hacía tres años sin dictarse sentencia definitiva violándose así flagrantemente las más elementales garantías 
individuales de los inculpados. No, lo único que importó es que yo al pronunciarme allendista me declaré 

enemigo público del régimen de Francisco Guevara,  del cual el Pleno del Tribunal Superior de Justicia era su 
más leal vasallo como lo demostró durante el escándalo  Guevara-Benítez. 
―‘Para mi desgracia,  mi jefe político declinó a sus aspiraciones a la gubernatura del Estado en favor del 
consentido del señor Francisco Guevara,  dejándome así en la completa orfandad política y en ese momento 
tomé otra mala decisión: Unirme  junto con el equipo de precampaña de Allende a la campaña de la Unión por la 
gubernatura trabajando directamente bajo las órdenes de mi tocayo quien a la postre ganó la elección por la 

demarcación de Aztlán. Pero yo insistí en meterme en problemas y en una reunión con el ahora súper secretario 
Del Águila le pedí autorización para crear una organización de abogados verdaderamente autónoma e 

independiente del régimen autocrático de Guevara, naciendo así la asociación quince de mayo que para puras 
vergüenzas ha  servido. 
―‘Cuando ganó abrumadoramente la Unión las elecciones del año pasado por fin pensé que podría vivir en paz y 
que estaban las horas contadas para quienes se sentían semidioses en ese gran Olimpo en el que se ha 
convertido el Pleno del Tribunal Superior de Justicia y por eso me atreví a pedir por escrito al Congreso del 

Estado una reforma integral al sistema de administración de justicia en Puebla  ignorando que  
desafortunadamente no sólo firmé en esa momento esa humilde solicitud de reformas  sino también con ella mi 
sentencia de muerte ya que mis enemigos consideraron que esa misiva era una afrenta a sus prebendas y por 
eso se han encargado desde entonces de desprestigiarme con el nuevo régimen al señalarme como ‗el cabrón 
que ayudó a Alfonso Sánchez‘ quien es el enemigo público número uno del sistema y  procedieron a cesarme de 
mi cargo de una manera absurda y por supuesto ilegal y ahora sé que quieren meterme a la cárcel incluso 
inventando que la SIEDO ha iniciado una investigación en mi contra por asuntos relacionados con Aztlán que 

fue, precisamente, el lugar en el que me incorporé a la campaña de la Unión a sabiendas que  se encontraba 
veinte puntos abajo en las encuestas respecto  del consentido del señor Guevara. 

―‘Pero ni modo, he comprendido a lo largo de los años que de todas las experiencias buenas y malas se aprende  
y vaya si he aprendido de éstas últimas ya que a partir de ahí no he dejado de recibir amenazas transmitidas 
por conducto  del Juez Albino quien se ha encargado de vociferar por todos lados que estoy vetado por el 
sistema, que jamás podré litigar en Puebla porque en cuanto vean mi nombre en alguna promoción los lacayos 

del Poder Judicial van a buscar cualquier artilugio legal para desecharla haciéndome quedar mal con mis clientes 
y -por supuesto-  que voy a terminar mis días en la cárcel. 
―‘Es curioso cómo cambian las cosas y ahora ver en la Presidencia del Tribunal a un miembro de la mafia de 
magistrados que condujo al Poder Judicial del Estado al último lugar del país en materia de impartición de 
justicia es verdaderamente triste así como es triste ver cómo el hijo de la licenciada Mariana Morales fue 
nombrado Juez sin mayor mérito que ser hijo de quien es. Pero a mí ya nada de eso me importa porque mi 
médico me ha diagnosticado esclerosis múltiple y no quiero que mi familia padezca los diez o veinte años que 

sobreviva cada día perdiendo más facultades y ese es el verdadero motivo por el cual hoy he decidido quitarme 
la vida rogando únicamente al Gran Arquitecto del Universo que ilumine a quien toma las decisiones en este 
estado para que vea que el enemigo no es un humilde ex juez sin fortuna (a diferencia de muchos que todavía 
despachan como magistrados y jueces y que tienen  mansiones en la Vista, Zavaleta, Xilotzingo, Haras, El Cristo 

y más) sino quienes han hecho del Pleno del Tribunal Superior de Justicia un  órgano con un poder omnímodo 
en el que no se respeta la ley y es por supuesto incompatible con un estado democrático de derecho‘. 
―De repente retumbó un estruendo en la habitación que hizo que los empleados del motel se dirigieran 

rápidamente al cuarto en el que se hallaba el cuerpo sin vida del ex funcionario judicial y en el cual sólo reinaba 
el silencio y la fría presencia de la muerte que como señora de las tinieblas había cegado una vida más ese 
fatídico día de verano.‖ 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2073 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que mientras en la ciudad capital el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, aseguraba que la totalidad de los 

planteles del Colegio de Bachilleres ya estaban bajo el control de las autoridades, la realidad es otra. 
En el municipio de Tlachihuca, ubicado a al oriente del estado, a 115 kilómetros de la angelópolis, el removido 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2073
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 15 de Julio de 2011 
 

 

 

 37 

director del plantel F-16, Jesús Camacho Sánchez, realizará este viernes a las 10 horas una asamblea de padres 
de familias y ―someterá a votación‖ de los presentes si deja el cargo o se mantiene 
como director. 
Que en la cabecera municipal de Ajalpan es más frecuente la presencia del excandidato a gobernador Javier 

López Zavala, acompañado de sus operadores, donde realiza diferentes actividades de atención social a los 
municipios del distrito electoral federal. 
Para quienes lo conocen y le tienen afecto, a López Zavala ―ya lo ven‖ como candidato del PRI a la diputación 
federal por este distrito electoral para las elecciones legislativas de julio de 2012. 
Que Mario Marín pasaría la prueba de ácido de ser incluido por el presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira, 
como parte del Consejo Político Nacional que será renovado en las próximas semanas, donde tiene un lugar los 

ex gobernadores, incluido Ulises Ruiz Ortiz, exmandatario del estado de Oaxaca. 
De acuerdo a las reglas no escritas, el dirigente nacional del PRI tiene la facultad de reservarse el derecho de 

admisión con los exgobernadores, pero como Elba Esther Gordillo le tendió el puente de oro al ex mandatario con 
su sucesor, un favor más no le incomodaría. 
Que en la Universidad Mexicoamericana del Golfo, ubicada en la 31 Poniente 516, se reunirán autoridades 
educativas del estado y representantes del Instituto Poblano de la Juventud donde se premiará a los ganadores 
del concurso Carta a Mis Padres, que promueve valores de la familia. 

Que la BUAP aplicará este 15 de julio la prueba de ingreso a 9 mil aspirantes a estudiar en el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla en los 37 planteles. 
Por segundo año consecutivo apoyará a las autoridades académicas del Cobaep aplicando el examen a los 
egresados de secundaria que aspiran a ingresar a este centro educativo. 
http://impreso.milenio.com/node/8992207 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
PRI local, lastre para EPN 

Un verdadero lastre arrastra el PRI en la entidad para las elecciones presidenciales del 2012: el desprestigiado 
gobierno de Mario Marín Torres, bajo la sospecha de la corrupción y los negocios turbios del chaca, chaca. 
De acuerdo a información en poder de mandos del priismo nacional, en la entidad poblana la aceptación de 
Enrique Peña Nieto tiene es alta, con 40 puntos, similar al resto del país. 

Sin embargo, a la pregunta de por qué partido votaría en las elecciones presidenciales del 2012, el Partido 
Revolucionario Institucional se ubica 20 puntos por debajo de las intenciones de voto al Partido Acción Nacional. 
En Puebla los ciudadanos asocian la marca PRI con Mario Marín Torres, posterior a la estrepitosa derrota electoral 
del 2010 por el desprestigio del gobernador. 
En alguna gira de trabajo por el estado, en plena campaña electoral presidencial, el entonces abanderado del PRI 
Roberto Madrazo Pintado pedía a los dirigentes y militantes de su partido convertirse en ―motores‖ y no en 

―lastres‖ para la campaña electoral. 
La exigencia madracista bien la podría demandar en este momento al todavía gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, frente a las expresiones del marinismo. 
Una eventual postulación de Mario Marín Torres al Senado de la República, simple y llanamente es imposible en 
este momento. 

Algo similar le ocurrirá a las aspiraciones del diputado federal Alberto Jiménez Merino, después de que lo ―besó el 
diablo‖ con la reveladora historia publicada por el diario Reforma. 

De cara a las elecciones del 2012, con altas probabilidades de triunfo y retorno a la Presidencia de la República, 
el arribismo de priistas es rampante, pero en el PRI siguen los mismos vicios de antaño, lamentó un connotado 
militantes de este instituto político. 
Montados en fenómeno enriquepeñanietista, sectores importantes del priismo poblano creen está allanado en 
camino a Los Pinos, empero enfrentan un serio problema como marca, con el pesado estigma del marinismo y un 
vasto archivo de expedientes a cuestas. 
Mario Marín es hoy un verdadero lastre para la virtual nominación de Enrique Peña Nieto, con un partido 20 

puntos por debajo del PAN en la intención del voto en 2012.  
¿Aguantará el PRI la propaganda negra con Marín como protagonista central?  
http://impreso.milenio.com/node/8992205 
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(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Julio, el mes negro de Calderón 
El mes de julio de 2011 tendrá que ser recordado por Felipe Calderón como uno de los más negros de su paso 
por la presidencia. Y eso que apenas va la primera quincena. 
Veamos. El primer domingo del mes, su partido recibió fuerte paliza en las elecciones del Estado de México. El 
candidato blanquiazul nada más perdió por 50 puntos frente al candidato ganador del PRI. Y aunque Luis Felipe 
Bravo Mena no era precisamente candidato de Calderón, el hecho sí que le pegó al ánimo presidencial. 
Poco después, Elba Esther Gordillo en una larga rueda de prensa muy bien planeada, exhibió a Calderón y 

confirmó lo que medio México sabía: Que lo ayudó a ganar la elección de 2006 a cambio de puestos para sus 

protegidos. Vino el revire de Miguel Ángel Yúnes. Una guerra de lodo cínico por parte de ambos. 
Pero el que salió embarrado fue Felipe Calderón quien ha salido a balbucear que fue Vicente Fox el de los tratos 
con la corrupta lideresa magisterial. Falta ver (seguro este mismo mes) la respuesta de Fox, quien seguramente 
la guarda para el momento indicado. 
Con el Congreso el presidente no ha podido concretar una sola reforma trascendente.  

Ahora los priístas lo tienen en sus manos, pues tanto el presupuesto como la reforma laboral necesitan su 
aprobación. 
Pero Calderón también se enfrentó esta semana con dos figuras formidables: el otro Poder Federal –el Judicial– y 
con el Ejército. Los jueces le reclaman que si tiene pruebas de corrupción de sus integrantes mejor las presente. 
Les dijo corruptos y ahora lo prueba o se retracta. 
Quiero ver en qué termina este nuevo frente calderonista. 
Y finalmente, el gobierno federal sí que tiene molestos… a los generales del Ejército. Primero los manda a hacer 

ridículos como el de la aprehensión de Jorge Hank. Y ahora los diputados –en forma puntual los panistas– 
proponen a la Suprema Corte que los militares pierdan su fuero y sean juzgados por violar derechos humanos por 
la propia justicia civil Y que lo aprueba la Corte. 

Y quizá todas las demás broncas pasen (Calderón ya está acostumbrado a gobernar contra el sentido común y la 
opinión pública), pero pelearse con el Ejército es, simplemente, una estupidez mayúscula. 
Hace unas semanas platicaba con un par de analistas nacionales y me adelantaban con preocupación el enojo de 
los militares con Calderón.  

Y ahora quitarles el fuero… Y si a todo le aumentamos la crisis recesiva provocada por la situación 
norteamericana a principios del año entrante, año electoral… 
Preparémonos: Vienen tiempos difíciles. Sí, como el clásico de Charles Dickens.  
http://impreso.milenio.com/node/8992209 
 

 
 

(En tiempo real/ Erick Becerra) 
 
El PRI aprendió la lección 
―El PRI aprendió de sus errores‖. Ésta es una frase que se ha estado escuchando frecuentemente en dirigentes y 

personajes destacados del Partido Revolucionario Institucional, en los últimos meses. 

Y tiene que ver con un largo y profundo proceso de autorreflexión que ha vivido desde su derrota, el 2 de julio de 
2000. 
El proceso de duelo incluyó las fases de:  
1. Negación y aislamiento. (En que no concebían haber perdido el poder, tras 70 años de tenerlo). 
2. Ira. (Por el poder político y económico perdidos). 
3. Pacto o negociación (El intento por superar la crisis). 

4. Depresión. 
5. Aceptación. 
Hoy, casi 12 años, existe optimismo, después de un proceso federal 2009 muy fructífero; de no salir tan mal 
parados el año pasado al ganar Veracruz y recuperar Tlaxcala, y sobre todo al ganar tres elecciones este año 
(Nayarit, Coahuila y Estado de México). 
El PRI poblano parece haber recorrido las cinco fases del duelo y está caminando, aunque no de manera 
homogénea. 

La dirigencia, encabezada por Juan Carlos Lastiri, al parecer ya superó las cinco fases y está en plena campaña 

de recomposición del partido. 

http://impreso.milenio.com/node/8992209
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La fase de culpar a unos y otros no está en su agenda, sino que Lastiri mantiene reuniones con los liderazgos –
sobre todo del interior del estado- a fin de aglutinar sus intereses de cara a lo que viene. 
Y mal haría de no trabajar en ese sentido. 
Análisis de la reforma 

El próximo domingo Lastiri sostendrá una reunión con los diputados locales de su partido, a fin de construir una 
postura común en torno a la iniciativa de ley de la Reforma Electoral, enviada por el Ejecutivo al Congreso del 
estado. 
Una de las acciones de Lastiri ha sido consultar a personajes destacados del tricolor, a fin de pedirles sus 
opiniones respecto de la iniciativa, a manera de sondeo de la ruta que debe seguir el instituto. 
El encuentro del miércoles con el gobernador, Rafael Moreno Valle, en Casa Puebla, generó buenas expectativas 

porque refleja un PRI sensato, sin ser el típico partido opositor que se ―opone‖ a todo. 
En materia de imagen pública, los liderazgos más conciliadores alcanzan mejores dividendos que aquellos que se 

confrontan –veamos el deterioro de la imagen de López Obrador, por ejemplo. 
Desde los corrillos: 
Rivas, sin refugio ni corona 
Pues resulta que algunos priistas dejaron solo a Refugio Rivas. Y es que le tendieron una trampa. 
Javier López Zavala habría agendado una cita entre Refugio y el Secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, 

pero el propio ex candidato al gobierno estatal canceló la cita, claro, sin que Refugio lo supiera. 
Fue Sergio Ramírez, Director de Comunicación Social del gobierno, quien rescató la cita, al momento de 
presenciar la rueda de prensa del ex líder sindical.  
La tarde de ayer trascendió también que solicitó el apoyo de los sindicatos priistas para sumarse a su lucha y 
recuperar el control del sindicato del Cobaep. 
Empero, ninguno de ellos se lo dio. Incluso la central obrera, CTM, se negó. 
Incluso, Refugio Rivas dobló las manos y acusó a algunos priistas de traidores. Vaya vaya. Justo aquellos quienes 

acusaron a otros priistas de ―traidores‖ por la derrota electoral del año pasado? 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4595/El-PRI-aprendio-la-leccion 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Obra pública sin la debida licencia  
La delegación de profesores-investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), con sede en 

Córdoba 45, colonia Roma de la ciudad de México, viene reproduciendo a nivel nacional una acusación y exigencia 
que hacen investigadores poblanos, a las autoridades estatales y municipales de Puebla que con obras no 
licitadas, ni explicadas públicamente, modifican, sin la debida licencia, la calzada Zaragoza, en la zona 5 de 
mayo, enclavada en las inmediaciones del cerro de Loreto. 
Con atención al secretario de educación pública federal, Alonso Lujambio Irazábal, y al director del Inah, Alfonso 
de María y Campos Castello, los investigadores poblanos hacen saber a la ciudadanía, lo siguiente: ―Los 
investigadores adscritos al Centro del lnstituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Puebla; 

denunciamos la impunidad con la que el gobierno de esta entidad federativa realiza obra pública sobre la Calzada 
Zaragoza, en la Zona Cívica 5 de mayo y en la Zona de Monumentos Históricos, sin la debida licencia del INAH, 
como lo señala la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicos, Artísticos e Históricos del 6 de mayo de 
1972 vigente.  

―Advertirnos contra cualquier obra arquitectónica que afecte la Zona de Monumentos Históricos de la ciudad de 
Puebla como un acto de perjuicio jurídico y moral hacia la sociedad y la memoria histórica de los mexicanos. Es 
evidente el inicio de los trabajos de construcción de ―puentes elevados [que] funcionarán como segundos pisos‖, 

proyecto puesto en marcha por el gobierno poblano el pasado 5 de abril. 
―Esas obras no cuentan con la licencia que el INAH debe emitir, de acuerdo con la ley, la cual se otorga o rechaza 
una vez que se hace el análisis científico y técnico de cualquier proyecto que afecte un centro histórico. Este 
procedimiento fue creado para garantizar la preservación de las áreas de monumentos históricos del país, cuya 
custodia obliga al INAH. Sí a los ciudadanos, a las instancias públicas y privadas se les exige cumplir con este 
requisito: ¿Por qué al gobierno y al Ayuntamiento de Puebla no se les exige que cumplan con la ley? ¿Por qué los 

funcionarios del lNAH no aplican los mismos criterios sobre todos los casos? 
―Como -hasta la fecha- no se cuenta con un expediente técnico completo del proyecto a evaluar, los 
investigadores del INAH hemos elaborado un documento con base en las ciencias antropológicas e históricas que 
señalan las prevenciones obligadas para cualquier proyecto a realizar sobre el área en la que actualmente se 
trabaja. Exigimos que los funcionarios estatales y municipales sometan su proyecto de los segundos pisos a 

discusión e invitamos a los especialistas y a la sociedad en general a conocerlo y debatirlo. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4595/El-PRI-aprendio-la-leccion
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―Nuestra identidad cultural -expresada en los testimonios que conforman nuestra ciudad-, se puede ver afectada 
porque su preservación tiene conexión con la morfología del Centro Histórico. Exigimos a los funcionarios 
correspondientes someter el expediente técnico a las instancias conducentes y mostrar voluntad democrática y 
ejercicio de buen gobierno consensando sus actos con la sociedad‖. Hasta aquí el documento de los 

investigadores del centro Inah-Puebla que no tendrá trascendencia pues los firmantes no tienen la fuerza política 
-frente a propósitos autoritarios-, para impedir las violaciones a los convenios internacionales y al patrimonio 
citadino. En fin, no hay peor lucha que la que no se hace. 
Colofón de Plaza. 
De que la perra es brava hasta a los de casa muerde, dice el refrán que bien puede aplicarse a las autoridades de 
tránsito municipal, del gobierno panista, que antier detuvieron al diputado tecamachalquense, Inés Saturnino 

López Ponce, aficionado a las bebidas etílicas, panista por añadidura y moreno-vallista radical, quien, según los 
cumplidos agentes de tránsito, expresó amenazas e injurias a los servidores públicos, ajeno a la crítica de su 

conducta, el legislador ha solicitado la salida del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo 
Lara Terrón quien expondrá el caso en la próxima reunión yunquista. 
Pide peras al olmo el dirigente del Comité Directivo Municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, cuando solicita que 
los diputados de su partido no se sometan al presidente Calderón, ni al gobernador, Moreno Valle Rosas. Olvida el 
dirigente que algunos legisladores pretenden cargos públicos, concluido su encargo por eso no se atreven a 

discrepar de las iniciativas del panismo en el poder federal y estatal. ¿Pensaba Meza Viveros que otras serían las 
conductas de su correligionarios? En fin, son cosas del PRI. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4592/Obra-publica-sin-la-debida-
licencia 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 

Alberto Guerrero planeó el despido de los directores del Cobaep 
La estrategia de quitar a los directores de los 37 planteles del Colegio de Bachilleres para desmembrar al 
Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp) se concibió a principios de este año, y fue 
una estrategia que diseñó Alberto Guerrero Gutiérrez, el ex director de la institución y actual asesor de la SEP. 
Al iniciar el sexenio, Alberto Guerrero, quien había sido parte de la campaña electoral de la Coalición Compromiso 
por Puebla, luego de que dejó al PRI,  tenía la expectativa de que su participación sería recompensada con el 

regreso del control del Colegio de Bachilleres (Cobaep), en donde ya había sido líder sindical y director.   
Para concretar ese proyecto, le expuso a Luis Maldonado Venegas, el titular de la SEP, que la forma de lograrlo 
era el siguiente: Le explicó que el Sutcopb tenía el control de la contratación de todo el personal del colegio y que 
la fuerza de su estructura descansaba fundamentalmente en los directores de los planteles, pues éstos eran ante 
todo, funcionarios que debían esos cargos al Sutcobp. 
Maldonado le creyó y entonces, en febrero de este año, le dio la orden a José Manuel del Río Virgen, quien había 
sido nombrado director del Cobaep, que cambiara a todos los directores, para que de esa manera se desarticulara 

la estructura del Sutcobp y se impidiera la reelección del dirigente de esa agrupación, Refugio Rivas Corona.  
Con lo que no contaban Maldonado y Guerrero, es que José Manuel del Río Virgen, quien es un viejo político de 

izquierda y que había sido un alto funcionario del Instituto Politécnico Nacional, se negaría a la petición de 
cambiar a los directores, pero sobre todo a someter a la institución a un proceso de inestabilidad. 
Y es que José Manuel del Río Virgen se sorprendió que recién había llegado pudo conocer un proyecto del Sutcobp 
para mejorar la calidad académica de los docentes, que incluía un programa de capacitación del gobierno de Cuba 

a profesores en área de la enseñanza de Matemáticas y Español. A finales de junio, José Manuel del Río Virgen 
renunció a la dirección del Cobaep, luego de que se negó a acatar la orden que le dio Luis Maldonado de firmar 
un Contrato Colectivo de Trabajo con el sindicato blanco de Ricardo Ordaz, el cual fue creado de la mano de 
Alberto Guerrero y no tiene representatividad. Antes de irse, la aclaró al titular de la SEP que dejaba el puesto 
por no compartir su visión antisindicalista. Por eso la destitución de los directores se había aplazado y se efectuó 
hasta esta semana.  
Una carta del gobierno del estado 

Ayer al mediodía, la Dirección de Comunicación del gobierno del estado envió una carta a la redacción de La 
Jornada de Oriente con la que pretende desmentir que existió una reunión entre empresarios de Tehuacán y el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, tal como se dijo en esta columna, de la cual doy contestación puntual.  
La misiva es la siguiente:  

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4592/Obra-publica-sin-la-debida-licencia
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4592/Obra-publica-sin-la-debida-licencia
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Aurelio Fernández Fuentes 
Director 
La Jornada de Oriente 
Señor director, 

Con relación a la columna ―Cuitlatlán‖, del señor Fermín Alejandro García, publicada este jueves  con el título ―36 
empresario de Tehuacán le piden a RMV frenar ola de secuestros‖, me permito hacer las siguientes aclaraciones: 
Es absolutamente falso que se haya llevado a cabo una reunión entre el gobernador Rafael Moreno Valle y 
empresarios de la zona. 
Este miércoles, el jefe del Ejecutivo estatal tuvo únicamente actividades de trabajo en la capital del estado, entre 
ellas, una reunión con legisladores priistas y miembros del gabinete; un encuentro con el secretario General del 

Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW), Víctor Cervantes, y 
un recorrido nocturno por las obras del Puente Viaducto de la calzada Ignacio Zaragoza. 

De todas estas acciones dieron cuenta diversos medios de comunicación y su detalle puede ser verificado en 
comunicados de prensa que se encuentran para su consulta en la página 
www.comunicacionsocial.puebla.gob.mx. 
Seguro de la importancia informativa que contiene la presente, no tendrá objeción en publicarla en su prestigiado 
medio. 

Atentamente 
Sergio Ramírez Robles 
Director General de Comunicación Social del gobierno de Puebla  
Respuesta  
La misiva del gobierno del estado hace un desmentido que me obligaría a revelar mi fuente de información, 
indicando, por ejemplo, que contamos con una grabación del declarante y testigos de la llegada del mandatario a 
la reunión y hasta el lugar del aterrizaje del helicóptero. Si yo hago algo así, lo único que provocaría sería 

permitir que se ejerza presión contra los empresarios que habrían revelado la información y no cumplieron con el 
acuerdo de que no se hablaría de la reunión, ni que se reconocería que sí se llevó acabó. 

Al parecer, la condición fundamental que se puso para que se realizara ese encuentro –sin que se sepa 
exactamente quién habría fijado esa limitante– es que no se daría a conocer la realización del  mismo ni su 
contenido.  
El envío de esta carta forma parte de la nueva política de comunicación social del Poder Ejecutivo, que está en 

todo su derecho de llevar a cabo, pero que al mismo tiempo ha sido vista por algunos actores de medios de 
comunicación –entre los que yo me incluyo– como un intento de inhibir la libertad de expresión en columnas  o 
en ruedas de prensa de organizaciones o personajes contrarios a los intereses del gobierno, como una manera de 
reducir al máximo las criticas o cuestionamientos contra  la administración estatal. 
De ninguna manera estoy a favor de la ligereza con que en ocasiones se hace periodismo, ni me opongo al 
derecho de réplica que tienen los lectores de La Jornada de Oriente, pero tampoco estoy de acuerdo con los 
intentos de intimidación y coacción contra periodistas.   

Atentamente  
Fermín Alejandro García 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Desdén por las normas del gobierno de Eduardo Rivera 
A casi medio año de que inició la actual gestión del ayuntamiento de Puebla se descubrió que el gobierno de 
Eduardo Rivera Pérez no tiene vigente su Plan Municipal de Desarrollo (PMD), pues a cuatro meses de que éste 
fue aprobado por el cabildo continúa sin ser publicado en el Periódico Oficial del estado. 

Es cierto que México es un país en el que los planes parecen elaborarse para no cumplirse, pues con mucha 
frecuencia los proyectos y estrategias a largo plazo se convierten en buenos deseos y hasta en letra muerta. 
Sin embargo, las autoridades están obligadas a hacer lo que la ley manda, y en ese sentido el Plan Municipal de 
Desarrollo de Puebla no se trata de un mero formalismo, sino de una norma, un eje rector que permite dar 
certidumbre principalmente a la ciudadanía, pero sobre todo sirve para llevar a cabo un crecimiento ordenado y 
sustentable de la ciudad. 
Que a estas alturas del trienio la administración de Eduardo Rivera Pérez no haya publicado el Plan Municipal de 

Desarrollo es una evidencia más de hasta qué punto ha llegado el extravío de su gestión. La omisión, dolosa o 
no, empieza a tener consecuencias graves, pues no han sido pocos los intentos por modificar la carta urbana para 

dejar en completo estado de vulnerabilidad áreas verdes, con tal de privilegiar el desarrollo inmobiliario 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/cuitlatlan.php
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irracional. 
Es necesario que la seriedad y la formalidad se hagan presentes cuanto antes en la presidencia de la capital 
estatal. La ausencia de rigor y de rumbo está dañando severamente muchas áreas de desarrollo, pero 
especialmente está generando una desconfianza enorme en la sociedad, que ve a una autoridad comunal sin 

propósitos, sin compromiso y, sobre todo, sin voluntad genuina de servicio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 

• ¿Amenazas veladas de AMLO? 
• Tuvo respuesta inmediata 
• Refugio Rivas acepta abandono de Zavala y Lastiri 

La tarde el miércoles Andrés Manuel López Obrador estuvo en Atlixco y en Izúcar de Matamoros donde no logró 
reunir a más de 2 mil personas y, fiel a su estilo, el tabasqueño despotricó contra el gobernador Moreno Valle 
sin embargo obtuvo una respuesta inmediata a través de un comunicado del Gobierno estatal donde lo califican 
de líder mesiánico sin sustento legal.  
Y para ir desactivando a los grupos que tenían la intención de incorporarse a las filas de MORENA, la Secretaría 
General de Gobierno ya entabló diálogo con los representantes del extinto SME para escuchar sus demandas y 

lo mismo hizo también con Refugio Rivas el líder del SUTCOBP con quien acordó mesas de diálogo, pero no 
para resolver asuntos legales como lo es la toma de nota que deberá resolver la autoridad laboral, sino otras 
de las peticiones hechas por Rivas a favor de sus compañeros, principalmente los directores y subdirectores 
que fueron removidos de su cargo. 
Sobre este asunto resulta relevante escuchar los señalamientos que hizo Rivas Corona, no solo en referencia al 
conflicto inter gremial que se podría generar al interior del Colegio de Bachilleres, pues, reconoce que tanto él 

como el nuevo sindicato ya con toma de nota y titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo entrarán en 

disputa pues cada quien defenderá a su sindicato. 
Sin embargo, lo que sin duda llamó la atención fue la confesión que hizo de haber sido ―abandonado‖ por los 
priístas a quienes apoyó durante el pasado proceso electoral y aunque este era ya un secreto a voces, no es lo 
mismo que uno de los protagonistas lo aceptara abiertamente. 
Decir que fue abandonado a su suerte por Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri y el que se dice coordinador 
de los diputados federales Alberto González, es de plano dar ya patadas de ahogado pues esperaba el mismo 
respaldo que él y toda la estructura del Colegio de Bachilleres regaló a Zavala y al PRI en la pasada contienda 

electoral. 
Pero la queja no se quedó ahí, ya entrados en confesiones, Refugio Rivas admitió que también buscó el apoyo 
de Andrés Manuel López Obrador, incluso estuvo en su mitin en Atlixco, pero nada, todos le dicen que sí, pero 
no le dicen cuándo. 
En fin, que en medio de este huracán Refugio Rivas aún se defiende con uñas y dientes, pues tiene todavía en 
curso un proceso legal pendiente, sin embargo al parecer ya está herido de muerte. 

CONFETI…la visita de ayer del Secretario del Trabajo Javier Lozano no pudo ser de otra forma, sin embargo el 

paisano rectificó en dos aspectos…el primero y el más importante, ya cambió de opinión sobre la próxima 
revisión contractual en la planta Volkswagen…donde siempre no avizora huelga…sin duda que la intervención 
directa del Gobernador Moreno Valle al reunirse con el líder sindical, tuvo mucho, mucho que ver…el segundo 
aspecto que corrigió fue tal vez, por qué no, buscaría la candidatura al Senado si es que siempre no, su partido 
el PAN no lo considera como el Gallo para la Presidencia de la República…bueno. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3610 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La realidad del PRI 

Las declaraciones de Refugio Rivas Corona, líder del Sutcobp, en el sentido de que lo dejaron solo ante la 
embestida que sufre por parte del gobierno morenovallista, tiene mensajes y lecturas de fondo bastante 
importantes. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/15/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3610
http://www.contraparteinformativa.com/
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En primer lugar, muestra la debilidad y sumisión de personajes importantes ligados al PRI, quienes prefieren 
alejarse del conflicto para evitarse problemas. Quizá por temor al gobernador Rafael Moreno Valle. 
En segundo lugar, reitera una pasividad inexplicable por parte del líder del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
quien de plano prefiere no meterse en problemas con el ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle Rosas, para que no 

le recuerden y finquen responsabilidades por la manera en que desvió recursos durante la campaña de Javier 
López Zavala desde la Sedeso. 
En tercer lugar muestra desesperación del otrora líder que estaba acostumbrado a realizar lo que convenía a sus 
intereses, siempre en complicidad con el gobernador en turno y el PRI. 
Pero algo importante que no debemos pasar por desapercibido, es que esos destacados políticos priístas han 
perdido verdaderamente la dignidad y prefieren no dar la cara por uno de sus últimos bastones políticos que 

tienen, el cual por cierto operó a favor del ex partidazo en varias elecciones. 
Hoy esos políticos simplemente lo abandonan, pero en muy poco tiempo, quizá en el 2012,  lo buscarán para 

reagruparse y trabajar a favor del candidato a la presidencia de la República por el PRI. 
Manzanilla no es Calderonista 
Ayer el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, reveló algo jamás imaginado: Que votó por 
Andrés Manuel López Obrador en el 2006;  es decir, no depositó su voto a favor de Felipe Calderón Hinojosa. 
Lo sabrá su jefe el gobernador de Puebla?. 

Lo sabrá Calderón?. 
Denuncian falta de pagos en San Pedro Cholula 
Don Fabian: 
Aprovecho su importante espacio para hacerle del conocimiento y de la opinión pública, lo que acontece en la 
Administración de la Presidenta Municipal Dolores Parra en San Pedro Cholula, Fuí proveedor de la Administración 
anterior, la cual dejo un adeudo para conmigo por un monto aproximado de $ 160,000.00, de lo citado incluso se 
firmo un Reconocimiento de Adeudo a fin de que el citado monto quedará garantizado de pago, puesto que es 

común que en administraciones Federales, Estatales Y municipales, se dejen pasivos que pero como las 
instituciones continuan y solo las personas van de paso, dichos adeudos en su momento deben ser cubiertos por 

las nuevas autoridades, máxime cuando se dejaron precisadas en la entrega-recepción. 
Es el caso que a pesar de haber transcurrido mas de cuatro meses de la administración de Dolores Parra, tal 
parece que no encuentran la cuadratura al círculo, y a pesar de múltiples visitas y promesas de pago esto no 
llego, motivo por el cual estamos varios proveedores estamos considerando la posibilidad de demandar 

judicialmente a la presente administración por su negativa de falta, y lo más grave es que al parecer también 
estan retrazando el pago a proveedores nuevos. Osea que podrían incluso salir más abusados que los pillos de la 
administración anterior como Francisco ColaRubia Expresidente Municipal, y Jorge Romero Cabañas, alias el 
greñas, anterior Tesorero Municipal. 
Me he constituido en varias oportunidades en la oficina de la Tesorera pero no he tenido posibilidad de tratar mi 
asunto de nueva cuenta, por lo que acudo a usted a fin de sacar a luz pública estos hechos y dar cuenta de que al 
parecer las nuevas autoridades no quieren llevar un cambio en el Municipio. 

Atte. 
Sr. Facundo Sánchez. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)  
 
Moreno Valle y las elecciones  
Solo faltan los comicios estatales en Michoacán para cerrar definitivamente 2011 y empezar de 
lleno las campañas para la “grande”, la elección de quién ocupará, durante seis años, la titularidad del 
poder ejecutivo federal. Todos los partidos están velando armas y afinando estrategias para la gran 
contienda. De antemano se pueden prever dificultades con el seudo árbitro que está a cargo de los 

mecanismos oficiales. ¿Dónde quedó aquel IFE que se ganó el respeto de propios y extraños? ¿Ese 
Instituto que presidía José Woldenberg y era, auténticamente, ciudadano?   
En los terrenos del PRI, el arroz parece estar cocido y, de no suceder algo extraño, Enrique Peña Nieto 
debería abanderar sin problemas al partido que gobernó a México durante setenta años. Sin embargo, no 
hay que descartar todavía a Manlio Fabio Beltrones, el ―Capulina‖ norteño que puede dar sorpresas y surgir 
como un hueso muy difícil de roer.  

En lo que a “las izquierdas”  se refiere, la contienda también está muy clara. Hablamos de Andrés 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon. Todo indica que, aunque sea tabasqueño, a AMLO le 
va a salir lo tapatío por eso de que ―si no gana arrebata‖. Podemos entonces pensar, sin mucho temor a 
equivocarnos que el PT y Convergencia irán con el ―Morena‖, mientras el PRD competirá con el actual Jefe de 
gobierno del DF.  

Finalmente, ya era tiempo, un panista levantó la mano y renunció a su fuero y privilegios como 
senador de la República. Se trata de Santiago Creel, gran perdedor frente a Calderón hace seis años. 
Lo más probable es que Josefina Vázquez Mota haga lo propio y abandone la Cámara de diputados en unos 
días. Es evidente que Ernesto Cordero, por muy amigo que sea del señor Presidente, no tiene la menor 
posibilidad. Igual Javier Lozano Alarcón, poblano (a ratos) y secretario del Trabajo ni Alfonso Lujambio de 
Educación, ahora salpicado por el escándalo de la ―Estela de Luz‖ que se iba a inaugurar hace… dos años.  

Los demás… Ni pintan, ni han pintado, ni pintarán, aunque uno de ellos sea góber ―piadoso‖ y goce de la 
bendición del señor Cardenal Sandoval Íñiguez.  

Arriba de todo eso se encuentra una pieza mayor, una señora cuya decisión puede influir definitivamente 
en la decisión final del electorado. Se trata de la maestra Elba Esther Gordillo, ex priísta, dueña del 
PANAL, enamorada (por ahora) de Peña Nieto, pero ―aliada‖ del panista Calderón. No me extrañaría en lo 
más mínimo que, a fin de cuentas y ―güero por güero‖, su corazón vacile y se incline finalmente por 
Marcelo Ebrard que, así, sería el abanderado del partido magisterial en alianza con el PRD.  

Todo esto pone en ascuas al gobernador Moreno Valle que también quiere competir, pero en 2018… 
Veamos. Se lleva muy bien con Felipe Calderón y ya expresó su apoyo a Ernesto Cordero. Es “ahijado” de la 
maestra y le debe muchos favores. Finalmente, es cuatísimo de Marcelo Ebrard. ¿Qué decisión tomar? ¿A 
quién irle? No se puede pelear (aún) con el Presidente. Sería suicida a estas alturas del partido. Por lo tanto, no 
puede apoyar a Creel ni a Vázquez Mota.  
Su estrecha relación con Elba Esther y su buen ánimo para con Peña Nieto no le permite 
enemistarse ni con una ni con otro (sobre todo si ese otro resulta el ganón). Finalmente, se lleva muy bien y 

tiene grandes afinidades con Marcelo Ebrard con quién ha hecho cosas importantes en la Conago.  
Permítase un poco de política ficción. Imaginemos que, finalmente, la maestra vaya con Marcelo… Entonces, se 

aclararía todo el panorama y Moreno Valle podría salir de su encrucijada. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42158-moreno-valle-y-las-elecciones-.html 

 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)  

 
La autonomía de la Universidad de Puebla  
Historia de la Universidad de Puebla (1937-1945), el camino empedrado hacia la autonomía, es el 
nombre del libro que recientemente acaba de publicar la BUAP y cuya autoría es de José Doger Corte y 
Gustavo Abel Hernández. 
Sé de la trayectoria de Gustavo Abel, hombre que se ha movido en las esferas del poder y cuyas relaciones 

políticas lo mantuvieron alrededor de 20 años en el ejercicio de la política como ciencia aplicada a la 
realidad del sistema mexicano. Pero nunca perdió, para beneficio de la academia, su vocación y apego a la 
universidad. Ahora disfruta investigando y rescatando desde la historia, fenómenos interesantes para 
reconstruir el pasado y mejorar el presente. 
Mención aparte merece José Doger Corte, quien fue rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla, de 1990 a 1997 y que inició su gestión en una Institución que se encontraba en plena crisis.  
La publicación del libro mencionado me sirve para recordar que la BUAP había tocado fondo y que en un 

año, de octubre de 1989 a octubre de 1990, habían pasado por su conducción un rector destituido, una 
junta administrativa integrada por cuatro universitarios, dos rectores transitorios y un rector, José Doger, 
elegido institucionalmente. 
Los códigos de la relación política entre el círculo rojo universitario se habían agotado y el modelo académico 
era obsoleto, para escribirlo rápidamente. La disputa por el control de la Universidad era expresión 
cotidiana y la BUAP estaba envuelta en el caos y el enfrentamiento. 
Algún día se escribirá esa historia. Ellos, Doger y Hernández, amenazan con hacerlo. 

Por lo pronto, nadie mejor autorizados que un académico serio, Gustavo Abel y un universitario que 
logró conducir a la BUAP hacia modernos estadios, José Marún, para escribir esta aventura universitaria 
que ahora se presenta en el segundo de cinco volúmenes, que terminarán en 1994 con la publicación y puesta 
en marcha del Plan Fénix, que inició el tránsito hacia la modernidad de la BUAP, en la gestión del ex rector 
José Doger Corte. 
Más de universitarios de la BUAP 

1. Que la BUAP ha entrado en una aparente calma política después de que Enrique Agüera Ibáñez ha 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42158-moreno-valle-y-las-elecciones-.html
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insistido en que terminará su gestión en el 2013. 
2. Que los cambios y enroques de funcionarios están ligados con su segundo informe de gestión en octubre 
próximo y que podrían suceder al finalizar el año. Habrá sorpresas. 
3. Que aunque los aspirantes a sucederlo han calmado sus ansias y bajado el ritmo a sus adelantadas 

pretensiones, siguen trabajando tras bambalinas para no perder terreno. 
4. Que son diez, sí, leyó bien, diez, los universitarios distinguidos, algunos no tanto, que en algún momento 
han expresado su deseo de suceder a Enrique Agüera Ibáñez. 
5. Que son aproximadamente 100 miembros de la clase política universitaria, que se mueven alrededor 
de los diez mencionados y que trabajan denodadamente para que su respectivo patrón llegue a ocupar el 
anhelado puesto. 

6. Que por las cinco anteriores circunstancias, Don Melchor amenaza con regresar con sus disquisiciones 
por escrito en su manoseado Diario, al ciberespacio que le brinda Poblanerías en línea. 

7. Que la Dirección General, el Consejo Editorial, la Mesa de Redacción y la Asamblea de socios de 
Poblanerías en línea, aún no han otorgado la venia para la reincorporación del Santo Patrono 
universitario, Don Melchor. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42159-la-autonomia-de-la-universidad-de-
puebla.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
López Zavala, abandona a Cuco Rivas 
La historia no tiene desperdicio y es que fue el propio candidato perdedor al gobierno de Puebla el año pasado, 
Javier López Zavala, quien llamó a las partes involucradas para prestarse como el mediador entre el gobierno 
estatal y el dirigente del sindicato que tuvo la titularidad del contrato colectivo con el  Colegio de Bachilleres y 

cuando habían aceptado, ayer por la mañana llamó para anunciar la cancelación unilateral del encuentro. 
De ese tamaño la soledad en la que se encontró por unas horas Refugio Rivas, quien desesperado llamó a los 

diputados del PRI Juan Carlos Lastiri, José Luis Márquez, Alberto González, Fernando Morales y otros más que no 
le tomaron la llamada –quizá por su presencia en el mitin de López Obrador- a quien fue su operador en 
elecciones pasadas y no solo les dio estructura sino aportó recursos y votos. 
La instrucción de Fernando Manzanilla fue buscarlo para establecer el dialogo y se dio ayer mismo a las tres de la 
tarde. No hay nada personal en contra de Rivas, pero él pretendió aumentar su periodo de representatitvidad y 
no cumplió con requisitos de ley, por eso perdió la toma de nota como sindicato y con ello la titularidad del 
contrato colectivo. 

El diálogo siempre deja más que la confrontación que pretendió generar en su momento un grupo de interés, 
donde todo indica se forma López Zavala, y aunque empieza hay elementos para que si lo desea vuelva a su base 
de profesor y desde ahí construya un nuevo liderazgo, pero las presiones y los discursos incendiarios no sirven 
para un gobierno que no se chupa el dedo y está dispuesto a dar soluciones a los problemas, pero ante todo a 
exigir el respeto a la ley. 
Ese es el estilo y la norma, los engaños chiapanecos no prosperaron una vez más. Al final Rivas vivió la soledad 

de aquellos que no hace mucho le hablaban al oído y hoy se le esconden. 
Una de apaches 
Ante la columna de ayer, se dio una respuesta enviada por la vocera de la Procuraduría General de Justicia 
firmada por el funcionario señalado por sus actos de corrupción, no por el procurador Carrancá. Con base en la 
ley se publica la aclaración que en su momento tendrá una respuesta con documentos como lo exige el litigante 
mencionado. 
No hay temor a sus amenazas porque su pasado y los hechos lo condenan solo que el procurador se vuelve a 

esconder tras las faldas de su vocera y vale la pregunta ¿Dónde está Carrancá? 
―Con relación a lo publicado en la columna ―Puebla Hoy‖, firmada por usted en su edición del 14 de julio del año 
en curso, manifiesto que las aseveraciones que por este medio hace en contra de mi persona son totalmente 
falsas, por lo que puntualizo lo siguiente: 
―1.- El suscrito  cuenta con amplia trayectoria en el ámbito de procuración de justicia tanto a nivel estatal como 
federal. En el año 2002 fui Director General de Información y Enlace de Registro y Clasificación de 
Aseguramientos Ministeriales de la Procuraduría General de la República (PGR), mientras que en la PGJ he 

desempeñado diversos cargos hasta el actual como Director de Agencias del Ministerio Público Foránea Sur-

Poniente. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42159-la-autonomia-de-la-universidad-de-puebla.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42159-la-autonomia-de-la-universidad-de-puebla.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=209
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―2.- El 31 de octubre de 2008, luego de concluir una licencia sin goce de sueldo que solicité para atender asuntos 
personales, renuncié voluntariamente al puesto de agente del Ministerio Público de la PGJ por así convenir a mis 
intereses. 
―3.- Tras mi salida, como litigante fui abogado patrono de Gilberto Soliman Carollo en dos juicios promovidos en 

su contra por los señores María del Pilar Minutti Stefanoni y su padre Pedro Minutti Salvatori, por divorcio 
necesario y juicio de desahucio, respectivamente. 
―4.- En la demanda por desahucio emprendida por el señor Minutti, la autoridad judicial dictó hace unos días 
sentencia en favor del señor Gilberto Soliman; mientras que en el procedimiento de divorcio actualmente se está 
a la espera de la resolución por parte de un Juez. No omito resaltar el hecho de que no sólo en este espacio sino 
en diversas ediciones del periódico Milenio se han hecho imputaciones o comentarios que evidencian un marcado 

interés que usted tiene en torno al tema, cuando se trata de un asunto entre particulares. 
―5.- A finales del año pasado, previo a mi reingreso a esta dependencia, renuncié con toda oportunidad y 

conforme a Derecho al patrocinio del señor Soliman Carollo en los procedimientos judiciales anteriormente 
referidos. 
―6.- Como todos los servidores públicos de la PGJ, me he sometido a los exámenes de control de confianza que 
actualmente son un requerimiento laboral pero, aún más, un compromiso con la sociedad. 
―7.- Si tiene pruebas documentadas sobre las quejas y denuncias que usted refiere existen en mi contra por 

anomalías en el desempeño de mis funciones como servidor público, le exijo que las presente puesto que 
ejercitaré las acciones legales correspondientes en su contra por el daño moral que dichas aseveraciones me 
ocasionan‖, firma Rafael Carpynteiro, director de Agencias del Ministerio Público Foránea Sur-Poniente una carta 
llena deja justificaciones no de hechos que demientan los dichos. 
¿Dónde está Carrancá? Es una pregunta que no responde el funcionario llegado de la capital. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Fue un tema que estuvo a punto de desbordarse y generar un conflicto político con graves consecuencias. Le 

cuento, el pasado 7 de julio un jefe de Seguridad Vial del ayuntamiento poblano decidió que era hora de 

reordenar el estacionamiento en las calles del Centro Histórico, medida loable si en verdad van a romper con las 
islas de impunidad que existen en conocidas calles y avenidas. 
Un grupo de por lo menos 30 agentes de Seguridad Vial llegó con grúas y equipo para desalojar la 3 oriente entre 
4 y 2 sur, sólo que empezaron por la bocacalle que da al edificio central de la Universidad Autónoma de Puebla. 
De inmediato personal de seguridad de El Carolino que tiene sus unidades ahí protestó por el exceso de fuerza y 
salieron en su ayuda  sus compañeros que estaban, como siempre, dispuestos a todo. 
Muy cerca se encontraba el regidor perredista Arturo Loyola, quien a pesar de ser parte del Cabildo no fue 

atendido en primera instancia por la comandante de Seguridad Pública y sus elementos que estuvieron a punto 
de liarse a golpes con los universitarios. Al final privó la prudencia y la intervención de Loyola fue determinante 
para impedir que la sangre llegara al río. 
@ 
Si en verdad quieren reordenar el tránsito en esa calle y en el resto del Centro Histórico tienen que empezar 
por convencer a la editora de El Sol de Puebla a renunciar a usar el espacio como estacionamiento. No creo que 
haya un guapo que se atreva, ¿o, sí? Mientras eso no suceda todo quedará en intentos que pueden llegar a 

incendiar la pradera. Si va en serio, excelente, si sólo se trata de algunas calles y uno que otro usuario, nadie los 
va a respetar. 
@ 
Una pequeña investigación confirmó lo que se temía por parte de algunos regidores del ayuntamiento poblano 
y es que en días recientes los inspectores de vía pública que el actual ayuntamiento poblano liquidó -con montos 
de 20 a 30 mil pesos- se unieron para hacer negocios. 

Si, son ellos quienes invirtieron su capital y patrimonio para comprar piratería e inundar todo el sur de la ciudad, 
los actuales inspectores del municipio no tienen capacidad ni recursos para frenar a quienes conocen a detalle 
todos sus movimientos. De ese tamaño la indemnización. 
@ 
Son distintas las fuentes pero todas coinciden que se han dado constantes reuniones entre personas cercanas 
a Blanca Alcalá y el Partido Nueva Alianza (Panal) poblano donde se ha planteado que habrá candidaturas a 
diputados federales para ellos y la expresidenta municipal a senadora sino es postulada por el PRI. 

Entre las incondicionales de Alcalá destacan Fernanda Diez Torres, ex secretaria de Desarrollo Social y ex 

directora del DIF municipal, y Mónica Barrientos Sánchez, ex candidata a diputada local en la pasada elección, 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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quienes ya han decidido sumarse al proyecto de Elba Esther Gordillo y todo con el visto bueno de su jefa priista. 
¿Será?, son versiones fundadas. 
@ 
Será hoy a las 10 de la mañana cuando se reúnan en la Casa de los Muñecos del Centro Histórico los aspirantes, 

más de 20, a presidir el comité municipal del PRI en la capital en busca de la unidad perdida. 
Nadie pretende reconocer la fuerza del otro y el encuentro puede terminar como un acto para la foto con sonrisas 
fingidas. La verdad es que la mayoría de los asistentes son marionetas, los jefes verdaderos ya han empezado a 
negociar. Sino, al tiempo. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Trato inequitativo entre ciudadanos y ambulantes  

El Ayuntamiento de Puebla evidenció sus dos rostros: mano dura contra los ciudadanos y diálogo con 
ambulantes y franeleros. 
Mientras el gobierno capitalino se mostró implacable al aplicar la ley y evitar que los vecinos de la 4 Sur entre 3 
y 5 Oriente se estacionen desde este jueves en la extrema izquierda, abrió la posibilidad de que franeleros y 
ambulantes usen la vía pública para ganar dinero. 
¿Qué diferencia hay entre los vecinos de la 4 Sur y los ambulantes y franeleros? 

Los vecinos lo único que reclaman es comprensión porque sus viviendas no cuentan con estacionamiento y ellos 
usan la extrema izquierda para dejar sus vehículos porque no tienen dinero para pagar un estacionamiento 
todos los días. 
Sin embargo, el ayuntamiento se mostró implacable y sin avisarles aplicó un operativo en la zona para evitar 
que usen el carril de extrema izquierda en la 4 Sur. 

Pero cuando se trata de los ambulantes y franeleros hasta foros y mesas de discusión hacen las autoridades 
para permitirles usar la vía pública y ganar dinero. 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación, es el mediador con los ambulantes y franeleros pero no tuvo 
tiempo de atender la demanda de los vecinos. 
Vaya, los afectados saben que no deben usar la extrema izquierda pero piden comprensión al Ayuntamiento. 
Sin embargo, no hubo ninguna muestra de atención a su reclamo. 
En cambio, para los ambulantes ya hasta analizan cuotas y lugares para que regresen a vender a la vía pública 
en pleno centro de la ciudad. 
El grupo de vecinos afectados y desilusionados con el gobierno de Eduardo Rivera de plano entendió que no 

serán escuchados por Pablo Montiel y decidieron pedir la intervención del secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto. 
Aquí la carta enviada este jueves 14 a Fernando Manzanilla: 
―Lic. Fernando Manzanilla Prieto. 
Secretario de Gobernación. 
Presente. 

Los que suscribimos vecinos de la Calle 4 Sur de la Ciudad de Puebla, para pedir su intervención, debido a que 
el gobierno municipal sin previo aviso decidió aplicar el reglamento de tránsito prohibiendo estacionarnos en la 
extrema derecha, estamos conscientes de que existe un reglamento y somos respetuosos de ello, pero en este 
caso somos afectados directamente ante esta determinación del gobierno municipal ya que en la extrema 
izquierda no son suficientes los espacios… pedimos que se valore nuestra situación debido a que no contamos 
con suficientes recursos económicos para pagar del diario un estacionamiento para nuestro auto, ya que nuestro 
lugar de residencia no cuenta con estacionamiento propio. 

Ante esto solicitamos su intervención y apoyo para que se valore que no podemos solamente estacionarnos en 
la extrema izquierda y es necesario valorar nuestra situación antes de tomar una decisión tan drástica como la 
que ha tomado el actual gobierno municipal‖. 
Hasta aquí parte de la queja. 
No cabe duda que la única recomendación para los vecinos es que se vuelvan franeleros o ambulantes, porque a 
ellos sí que les hacen caso en el Ayuntamiento.  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15165:trato-inequitativo-entre-ciudadanos-y-ambulantes&Itemid=137
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**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15165:trato-inequitativo-entre-
ciudadanos-y-ambulantes&Itemid=137 
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